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Ato em favor de Bolsonaro será realizado 
em cidades do Norte de Minas

Arcebispo faz apelo 
para população 
participar do Grito dos 
Excluídos
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,19

Cotação eUrO - real

R$ 6,17

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 30º
Min. : 16º

Membros do Ministério da Cida-
dania reuniram-se no munícipio de 
Japonvar, atendendo à demanda da 
cidade, com a solicitação dos seguin-
tes recursos vigentes com o Ministério 
do Turismo: reforma e revitalização 
da Pça São Geraldo, fase final - valor 
R$ 270.476,19; reforma e revitaliza-
ção da Pça Central, fase final - valor 
R$ 270.476,19; Portal da Cidade, fase 
de liberação, valor R$ 287.306,00. Na 
oportunidade, foram tratadas ainda 
as seguintes demandas: Centro Mu-
nicipal de Eventos, pleito no valor de 
R$ 800.000,00; e evento da 22ª Fes-
ta do Biscoito, pleito no valor de R$ 
250.000,00. 

A Prefeitura de Pirapora começou a distribuir 
os carnes do IPTU 2021, com descontos de até 
15% para o contribuinte que desejar pagar o im-
posto em conta única até 10/09/2021 e 10% de 
desconto para quem efetuar o pagamento até 
20/09/2021. Os carnes estão sendo entregues pe-
los Correios, para o cidadão que tiver com o ca-
dastro em dias, mas o contribuinte também pode 
imprimir o mesmo pela internet: www.pirapora.
mg.gov.br, ou comparecer no Setor de Tributa-
ção da Prefeitura.

Dando continuidade às inspeções a estabe-
lecimentos prisionais, o Grupo de Monitora-
mento e Fiscalização do Sistema Carcerário e 
das Medidas Socioeducativas (GMF) do TJMG 
esteve nas comarcas de Bocaiuva, Montes Cla-
ros e Francisco Sá, no Norte do Estado. As visitas 
começaram no último dia 31 e se encerraram 
na quinta-feira (2/9). As comitivas incluíram re-
presentantes da Secretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública (Sejusp), do Departamento 
Penitenciário de Minas Gerais (Depen-MG) e do 
MPMG.

Audiência Pública 
discutirá o Transporte 
coletivo Urbano
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Pirapora anuncia iPTU 
com desconto de até 15%

Ministério da cidadania reúne-se no 
município de Japonvar

DIVULGAÇÃO

TJMG conclui inspeções 
nos presídios do NM

O Deputado Federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/
MG) participou em Catuti, de visita técnica ao Projeto de 
Retomada do Algodão no Norte de Minas. Coordenada 
pelo prefeito da cidade, Derlermando França, a visita con-
tou também com a presença da secretária de Estado de 
Agricultura de Minas Gerais, Ana Maria Valentini, prefeitos e 
agricultores familiares da região. 

Marcelo Freitas apoia 
projeto da retomada do 
algodão no Norte de Minas O Ministério da Saúde divulgou uma nota, 

apoiando a Anvisa pela postura firme adotada 
em relação ao descumprimento de protocolos 
sanitários da COVID-19 por jogadores da Sele-
ção Argentina. O jogo entre Brasil e Argentina, 
pelas Eliminatórias da Copa do Mundo de 2022, 
foi suspenso pelo árbitro depois que a Anvisa 
exigiu a deportação de quatro jogadores argenti-
nos que descumpriram os protocolos sanitários 
na chegada ao país. 

Ministério da Saúde apoia Anvisa na suspensão de 
Brasil e Argentina

DIVULGAÇÃO 

Além de Montes Claros, os atos em apoio ao presidente Jair Bolsonaro tam-
bém serão realizados em outras cidades do Norte de Minas, como Jaíba, Janaúba, 
Januária, Manga, Porteirinha, São Francisco. O evento ocorrerá em várias cidades 
brasileiras, atendendo à pauta nacional, para pressionar o voto impresso e ainda 
o Supremo Tribunal Federal. No Norte de Minas, o foco é diferente, pois nenhum 
organizador quer correr o risco de ser acusado de estimular a intervenção militar 
ou de ocupação ao prédio do STF. 
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Muitas cidades já estão perce-
bendo que não adianta lutar contra 
a força da natureza. Não adianta 
canalizar rios, cortar árvores, im-
permeabilizar todo o solo, e então 
torcer pela quantidade de chuva 
adequada e por temperaturas mais 
amenas. A crise climática que bate à 
nossa porta tem como uma de suas 
principais consequências a alteração 
nos padrões de chuva. As tendências 
de impactos da mudança do clima 
variam muito de uma região para 
outra, mas de forma geral, podemos 
perceber eventos climáticos mais 
extremos, como chuvas intensas 
ocorrendo com maior frequência e 
estiagens mais prolongadas. As cida-
des costeiras têm preocupações adi-

cionais, como o aumento do nível 
do mar, a intrusão salina (invasão 
de água salgada no lençol freático) e 
a maior frequência de tempestades 
mais fortes, que podem se tornar 
ciclones ou furacões. 

Muitas localidades já usam a for-
ça e a sabedoria da natureza a seu 
favor. Na cidade de Rio Cheonggye-
cheon, Coreia do Sul, em um curto 
espaço de tempo, o rio que cruza a 
área central foi revitalizado. Um pro-
jeto complexo foi necessário, com a 
implosão de um enorme viaduto 
de concreto e o estímulo ao uso do 
transporte público. Como recom-
pensa, hoje o rio é habitado por 
peixes, possui cascatas e parques 
lineares em seu entorno e se trans-

formou em novo ponto turístico.
No Brasil, Recife (PE) já está 

colocando em prática o projeto de 
revitalização do Rio Capibaribe, com 
planejamento urbano integrado a 
Soluções Baseadas na Natureza. O 
rio que divide a cidade, vai passar 
a ser ponto de encontro e orgulho 
para seus moradores. Em Curitiba 
(PR), o Rio Barigui apresenta diver-
sos parques em suas margens, sen-
do o mais famoso – o Parque Bari-
gui – criado na década de 1970 sob 
a justificativa de que seu lago ser-
visse como bacia de contenção de 
cheias. Hoje é o parque mais amado 
da capital paranaense e uma avalia-
ção de retorno de investimento, re-
alizada pela prefeitura em parceria 

com a Fundação Grupo Boticário, 
identificou que a cada R$ 1 investi-
do no local, retornam para a cidade 
R$ 12,50.

É preciso que as cidades façam 
as pazes com seus rios e reconhe-
çam ali a grandiosidade da vida e 
enormes oportunidades de transfor-
mação social. Grandes metrópoles 
do mundo têm nos cursos d’água 
seu cartão postal, contando com a 
paisagem do entorno dos rios para 
gerar oportunidades de negócios, 
lazer, turismo e recreação para a po-
pulação. Crises são oportunidades e 
a crise climática pode ser uma boa 
chance para que as áreas urbanas 
se reconciliem com seus recursos 
hídricos.

O agronegócio brasileiro não 
para. Mesmo com a pandemia hou-
ve alta em todos os setores do agro, 
segundo dados da Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA) e o Centro de Estudos Avan-
çados em Economia Aplicada (Ce-
pea). Em 2020, o Produto Interno 
Bruto (PIB) do agronegócio teve 
uma expansão recorde de 24,31%. 
A segurança eletrônica faz parte 
dessa escalada, colaborando com a 
revolução digital que acontece no 
campo.

O trabalho para desenvolver as 
tecnologias que estão impactando 
o agronegócio, vai além do lança-

mento de novos produtos. Através 
da Associação Brasileira das Em-
presas de Sistemas Eletrônicos de 
Segurança (Abese), a segurança 
eletrônica tem um lugar ativo nas 
câmaras temáticas 4.0 do Ministério 
de Ciência, Tecnologia e Inovações 
(MCTI) - incluindo a Câmara Agro 
4.0 em conjunto com Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (MAPA).

Este importante trabalho cola-
borativo para desenvolver o ecos-
sistema de IoT brasileiro e, mais 
especificamente na Câmara Agro 
4.0, representando ações que estão 
repercutindo na principal balança 

de exportação nacional, se conso-
lidaram a partir de outra iniciativa 
da Abese: a Arena Abese Conecte-se, 
durante a Exposec, idealizada pelo 
Comitê de Inovação e IoT, e na co-
fundação do Programa Nacional de 
Inovação Terra2Inova.

Desde então, a associação incor-
porou inovação e tecnologias 4.0 em 
todas as suas ações. Dando continui-
dade às tarefas para colaborar com 
a escalada tecnológica do campo, 
a Abese em parceria com a Câmara 
Agro 4.0 realizará o mapeamento de 
ações acadêmicas e da segurança ele-
trônica que colaboram com o ecos-
sistema de inovação e produtividade 

para o agronegócio brasileiro.
O levantamento, que poderá ca-

talisar projetos para atividades agro-
pecuárias mais seguras, rápidas e 
produtivas, também terá um impor-
tante papel para a Segurança Eletrô-
nica. O que está no cerne da disponi-
bilidade do setor - que cresceu 13% 
em 2020 - como um dos principais 
catalisadores da modernização do 
agronegócio, é a demonstração que 
são empresas de segurança eletrôni-
ca que formam a base da tecnologia 
4.0, o que torna possível o desen-
volvimento e capilaridade desta re-
volução central para a recuperação 
econômica nacional.

O governador Romeu Zema defendeu o fim do monopólio da Petro-
bras e a concorrência no mercado de combustíveis. Para Zema, “no Brasil 
temos um problema. Nós sabemos que a Petrobras é uma empresa que 
teve, historicamente, sempre escândalos. Monopólio. Em todo posto do 
Brasil, qualquer litro de diesel ou gasolina comprado passou por uma 
refinaria da Petrobras”. Ele falou da sua experiência como empresário do 
setor e que gostaria de ter possibilidade de comprar de um concorrente 
da Petrobras. Em minha opinião, é isso que precisamos: de concorrên-
cia, e não ficar apontando dedo querendo culpados. Concorrência é o 
que ajudará o Brasil a ter preços menores. Assim funciona com roupas e 
alimentos. Por que só uma empresa detém esse monopólio?

DíviDa Do estaDo com os municípios

O procurador-Geral de Justiça de Minas, Jarbas Soares Junior, o se-
cretário de Estado de Governo Igor Eto e a advogada-geral adjunta pro-
curadora Margarida Pedersoli tiveram uma reunião ontem para discutir 
os repasses atrasados da saúde para os municípios. O governo ficou de 
apresentar uma proposta para os municípios no dia 13 e se tudo estiver 
de acordo, a assinatura deve acontecer no dia 20. Pelos cálculos da Asso-
ciação Mineira de Municípios (AMM), a dívida do estado em repasses da 
saúde chega a R$ 6,8 bilhões.”

investimentos para ferrovias

O anúncio de que Minas Gerais deve receber quase R$ 8 bilhões em 
investimentos privados para a construção de duas novas ferrovias a par-
tir do ano que vem foi recebido com expectativa por políticos e pelo 
governo mineiro. O anúncio foi feito durante lançamento do programa 
federal Pró Trilhos, que busca alavancar o setor através da concessão de 
autorizações ferroviárias no país. Já está acertada a construção de uma 
ferrovia que deve ligar Ipatinga, no Vale do Aço, até São Mateus, no Es-
pírito Santo. A obra será realizada pela Petrocity que possui um terminal 
portuário no estado capixaba. O trecho terá a extensão de 420 quilôme-
tros e o investimento será de R$ 5 bilhões. Há também o projeto de uma 
linha férrea entre Chaveslândia (distrito de Santa Vitória) para Uberaba, 
no Triângulo Mineiro, que será construída pela VLI Logística. Será inves-
tido R$ 2,7 bilhões para a construção da linha férrea que terá extensão 
de 235 quilômetros. O ministro da Infraestrutura, Tarcísio Gomes de 
Freitas, entende que é necessário algo para impulsionar o crescimento 
do transporte ferroviário no Brasil e “criamos um marco regulatório para 
tratar isso. A gente está fazendo uma revolução ferroviária dos últimos 
100 anos”.

mourão na expectativa

Como se sabe todo vice por mais alinhado que seja com o presidente 
sempre tem a expectativa do poder, de assumir o lugar presidencial. E 
não é diferente com o vice-presidente da República, general Hamilton 
Mourão. Nos bastidores ele estaria conversando abertamente sobre o 
impeachment do presidente Bolsonaro. A corda está esticando.

febraban topou a briga

Muitos empresários e entidades, inclusive em Minas Gerais, segui-
ram o exemplo da Federação Brasileira dos Bancos, que reiterou seu 
apoio ao conteúdo do manifesto “A Praça é dos Três Poderes”. Com isso 
a Febraban procura se desvincular de decisões da Fiesp e diz respeitar 
a opção de BB e Caixa, que ameaçaram deixar a entidade. O texto pede 
o diálogo entre os Poderes, em uma referência indireta e crítica ao atual 
confronto entre o presidente Jair Bolsonaro e o STF (Supremo Tribunal 
Federal). Com essa atitude, expressa em comunicado, a federação en-
frentou as lideranças da CEF (Caixa Econômica Federal) e do BB (Banco 
do Brasil), que ameaçaram na semana passada retirar as instituições da 
Febraban caso o manifesto fosse publicado. O BB recuou. A CEF deve 
seguir na mesma linha. A Febraban também se defrontou com o Minis-
tério da Economia ao divulgar o comunicado. O ministro da Economia, 
Paulo Guedes, havia declarado que o manifesto parecia “mais contrá-
rio ao governo e menos a favor da democracia”. Referia-se às menções 
da entidade à falta de diálogo em Brasília e também à necessidade de 
geração de mais empregos no país. O tom do manifesto é muito duro 
segundo cientistas políticos. Com sua adesão, a Febraban expõe Paulo 
Skaf e empareda Pedro Guimarães o destrambelhado presidente da CEF.

escalaDa nuclear

O ministro Paulo Guedes avalia que embates entre políticos, muitas 
vezes, “simulam a lógica de uma escalada nuclear”. A declaração é feita 
em momento em que o presidente Jair Bolsonaro trava guerra fria com 
ministros do STF (Supremo Tribunal Federal). Diariamente, o presidente 
faz discurso inflamado contra integrantes da corte aos seus eleitores. Ao 
mesmo tempo, o tribunal tem tomado decisões que contrariam a vonta-
de do governo. Às vezes, um ator, para se defender, fala um pouco mais 
alto. Aí o outro, do lado de lá, fala mais alto também. Simulam a lógica 
de uma escalada nuclear.

Autorização prévia é exigida em casos de 
marcas compostas por alguns nomes 

consultoria organizacional: uma opção 
de carreira  (Parte 1)

ROBERTA MiNUZZO
AdvOGAdA ESPEciALiSTA EM PROPRiEdAdE 

iNTELEcTUAL

RAFAEL MOTTOLA ROcHA
AdMiNiSTRAdOR dE EMPRESAS, ENGENHEiRO 

dE PROdUçãO, diRETOR, cONSULTOR E MENTOR NA 
HORUS cONSULTORiA E TREiNAMENTO

Estes dias, um ex-colega de tra-
balho, que está há alguns meses 
no mercado de trabalho buscando 
recolocação, me confidenciou que 
possui muito conhecimento e ex-
periência acumulados em determi-
nado tema, mas acha que lhe falta 
coragem para se tornar um consul-
tor. Respondi que até a prestigiada 
e experiente atriz brasileira Fer-
nanda Montenegro, revelou sentir 
até hoje, antes de entrar em cena, 
“friozinho na barriga”. Isso denota 
responsabilidade e precisamos ca-
nalizar esta preocupação para foco 
no preparo.

De 1999 a 2010, atuei como con-
sultor em paralelo às minhas ativida-
des de executivo empregado, desde 
que não houvesse conflito ético. 
Atuei também na docência por mais 
de cinco anos. Desde 2010, somos 
uma empresa de consultoria com 
consultores parceiros para diversos 
temas. Hoje, estamos nos transfor-
mando em uma consultoria de re-
sultados – queremos ser vistos pelos 
nossos clientes como uma consulto-
ria estratégica que lhes ajuda a con-

quistar resultados concretos.
Consultoria é assim, temos que 

evoluir sempre. Observando minha 
trajetória até aqui, elaborei na forma 
de método, um caminho seguro, o 
qual resolvi batizar de “A Técnica dos 
4 P’s” e que vai permitir a você e a 
outros profissionais também mapear 
suas competências e, quem sabe, lhe 
ajudar a dar os primeiros passos em 
consultoria, com segurança.

O primeiro P é de problema. 
Mapeie quais problemas de poten-
ciais clientes que você pode ajudar 
a resolver com seu conhecimento, 
experiência e habilidades. Identi-
ficar oportunidades e problemas a 
serem resolvidos, alinhados com o 
que você gosta de fazer, é o primeiro 
passo.

O segundo P é perfil. Autoconhe-
cimento é muito importante. Não 
nascemos sabendo e completos. 
Maximize seus pontos fortes e trate 
os pontos fracos, incluindo as soft 
skills.

O terceiro é de preparo. Nos 
primeiros treinamentos que eu mi-
nistrava aos sábados, eu acordava 

às 4h30 da manhã para revisar todo 
o material e ir mentalizando cada 
etapa do curso, assim como falas 
e dicas importantes que teria que 
abordar ao longo do treinamento. A 
cada vez que fazia isso e a cada novo 
treinamento, eu conquistava mais 
segurança ao passo que os feedbacks 
positivos também aumentavam.

O quarto é de persistência. Diz 
respeito a perseverar, se autoavaliar, 
não desistir, ouvir feedbacks e me-
lhorar sempre.

O objetivo de qualquer empresa, 
e na consultoria não é diferente, é 
primeiramente a sobrevivência e, 
assim que possível, a criação de va-
lor para as partes interessadas, bem 
como criar relações de longo prazo 
com os clientes. Para que isso seja 
possível, precisamos construir três 
pilares: 

Autoridade: conquistamos auto-
ridade a partir de nossas competên-
cias colocadas em prática, as quais se 
baseiam, como já mencionamos, em 
conhecimento, habilidades e experi-
ência. Ao aplicar tais competências, 

auxiliamos os clientes a atingir os re-
sultados definidos em cada projeto 
em que atuamos. Realizar lives, even-
tos, escrever artigos complementa e 
viabiliza que sejamos indicados para 
novas oportunidades.

Confiança: a confiança passa 
pelo item anterior (realizações) e 
também por princípios éticos refor-
çados a cada projeto. Por exemplo, a 
confidencialidade – nenhuma infor-
mação pode vazar de projetos sem a 
anuência dos clientes.

Relacionamento: prezar pelas 
interações com clientes, que não se 
restrinjam a projetos nos quais se 
esteja atuando. Realizar reuniões, 
visitas e contatos periódicos com 
clientes e potenciais clientes.

Assim, guiando clientes por ca-
minhos viáveis e melhores, mape-
ando e reduzindo riscos, mostrando 
oportunidades e novos cenários, a 
consultoria pode ser a chave para 
o sucesso tanto para organizações 
quanto para profissionais que quei-
ram contribuir e fazer a diferença 
nas próximas décadas.

Segundo a Lei da Propriedade 
Industrial, é preciso o consenti-
mento do titular, seus herdeiros ou 
sucessores para obter o registro

O uso de nomes próprios ou 
artísticos, como marcas, é muito 
frequente, principalmente, entre 
produtos femininos, como cosméti-
cos, vestuário e calçados. Algumas 
marcas como ANA HICKMANN, 
LALÁ RUDGE e BOCA ROSA tem 
forte poder de atração do consumi-
dor, pela qualidade dos produtos 
que assinalam e, também, porque 
passam credibilidade em relação ao 
nome.

Mas a adoção desses nomes, 
como marcas, pode ser feita de for-
ma indiscriminada?

Segundo a advogada Roberta Mi-
nuzzo, especialista em Propriedade 
Intelectual e sócia fundadora da 

DMK, empresa atuante no registro 
de marcas e patentes, de acordo 
com o inciso XV, do artigo 124, da 
Lei nº 9.279/1996 (Lei da Proprieda-
de Industrial), não estão sujeitos ao 
registro de marca os nomes civis ou 
sua assinatura, nome de família ou 
patronímico e imagem de terceiros. 
“Além desse dispositivo, a legislação 
ainda veda o registro de marca de 
pseudônimos ou apelidos notoria-
mente conhecidos, nome artístico 
singular ou coletivo, previsto no 
inciso XVI do mesmo artigo”, com-
plementa.

Entretanto, ainda de acordo 
com a advogada, a regra compor-
ta a exceção, ou seja, tais marcas 
poderão ser objeto de registro, se 
houver o consentimento do titular, 
seus herdeiros ou sucessores. Dra. 
Roberta cita o exemplo do nome 

Juliette, em referência à vencedora 
da última edição do reality show 
Big Brother Brasil, que já é objeto 
de diversos pedidos de registros de 
marcas, para diferentes produtos e 
serviços. “Se uma empresa quisesse 
levar à registro uma marca conten-
do nome civil ou artístico de famo-
sos, por exemplo, estaria obrigada, 
por lei, a buscar a autorização da 
devida titular, sob pena de infringir 
direitos alheios”, destaca.

Por outro lado, ela afirma que, 
não raras vezes, artistas e pessoas 
famosas “emprestam” seus nomes 
para estampar marcas e redes de 
franquias, sob diferentes condi-
ções, dentre elas, o recebimento de 
royalties.

E se alguém decidir registrar 
o próprio nome como marca? A 
advogada esclarece que, na análi-

se do examinador do INPI – Ins-
tituto Nacional da Propriedade 
Industrial, ele observará a possi-
bilidade daquela marca ser alvo 
de confusão ou associação com 
qualquer outro nome anterior-
mente registrado ou em processo 
de registro e, seguramente, se isso 
fosse possível, ele fundamentaria a 
sua decisão, com base nos incisos 
XV e XVI, do artigo 124, da Lei nº 
9.279/1996.

Para finalizar, a advogada escla-
rece que não se pode falar em di-
ferença de marcas de produto e de 
nome, mas, sim, marca de produto 
e de serviço. Isso porque, indepen-
dentemente de uma marca compos-
ta por nome civil ou artístico, ela irá 
distinguir um produto ou serviço, 
de acordo com a classificação inter-
nacional de marcas.

2 OpiniãO
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crise climática: as cidades precisam 
se preparar!

A segurança eletrônica no campo precisa se 
revolucionar 

JULiANA BALAdELLi RiBEiRO
ESPEciALiSTA EM SOLUçõES BASEAdAS NA NATURE-

ZA NA FUNdAçãO GRUPO BOTicáRiO

SELMA MiGLiORi
PRESidENTE dA ABESE - ASSOciAçãO BRASiLEiRA dAS 
EMPRESAS dE SiSTEMAS ELETRôNicOS dE SEGURANçA

concorrência no mercaDo 
De combustíveis
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Bolsonaro afirma que atos de 7 de setembro 
serão ‘ultimato’ do povo

3pOlítica

Ministério da Cidadania reúne-se no 
município de Japonvar

Parlamentar cobra obras que 
estão no papel

Instaladas placas de sinalização no Alto da 
Boa Vista e Vila Sion, a pedido de Leãozinho

Menino na fossa por causa da 
irmã

Eita que os valores estão mes-
mo mudados... Nada mais me 
surpreende... Espia só... Um me-
nino de 12 anos ficou na fossa por 
causa da sua irmã de 12 aninhos e 
vou explicar... É que a danadinha 
ficou com raiva do irmão por al-
guma razão e combinou com ou-
tros dois coleguinhas do mal para 
dar uma lição no irmão... E o que 
fizeram? Pegaram o menino de 12 
aninhos... Amarraram e jogou ele 
dentro da fossa... Isso mesmo... 
O deposito de bosta... Ainda bem 
que o menino não foi para a ci-
dade dos pés juntos... Saiu todo 
fedido... Mas vivo... Os três “de-
menores” foram apreendidos... E 
o menino curtiu por bom tempo 
a fossa por causa da Irma foi in-
cesto? Não.

Adotar um cão ou uma crian-
ça?

Olhe... Eu não entendo por 
que tu fizeste essa cara feia... 
Ora... Ora... Ora... Nós vivemos os 
últimos dias... E a miséria tem au-
mentado e eu fico triste quando 
pessoas ganham milhares de mer-
requinhas com os seus animais 
de estimações... Claro que tem 
que cuidar bem sim... Mas pen-
sem nas crianças não somente de 
Hiroshima... Mas as que nascem 
por cá... Mutiladas pela pobreza... 
Desnutrição... Está na hora de 
virar esse jogo afinal às crianças 
abandonadas precisam que te-
nham um lar... Pois somente as-
sim vamos diminuir as diferenças 
sociais... Como eu? Eu já adotei... 
Ora... Ora... E o malinha do Coto-
quinho não conta? É sério gente... 
Animal vale mais... Triste.

 
Gordinho processa faculdade

Ah, não, seu menino... Ser 
gordo não é crime... Nem feiura... 
Nem falta de comida e não pode 
ser discriminado de jeito maneira 
nenhuma... Onde já se viu uma 
coisa dessas, seu menino... Es-
pia só... Um menino se formou 
na Unipac... E quando mandou 
fazer a beca... Aquele uniforme 
engraçado e feio feito mãe de sa-
rampo... Tu conheces? Pois muito 
que bem... Não tinha para ele e 
o pessoal da faculdade disse que 
ele era muito do gordo e pronto... 
Ele chorou... Snif... Snif... Snif... 
Fiquei comovido... E entrou na 
justiça e ganhou sete mil merre-
quinha por danos morais... Mas 
isso lá paga pelo constrangimen-
to? Ah só porque tu não és gor-
do... Agora vai comer, né.

 
Textinho ou historinha
 cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais doce do que doce de 
batatinha frita... Uai a batatinha é 
minha e eu faço dela o que qui-
ser... Dá licença? Pois muito que 
bem... Nesse momento vamos 
partir firmemente para o nosso 
besteirol que é melhor do que 
ficar ouvindo falar do sujo e mal 
lavado do Hugo Encapetado Cha-
ves...  vamos oxigenar o nosso 
coquinho... Um dia um Juquinha 
liga para o açougue e sapeca... 
Moço o senhor tem pé de porco? 
Temos... O senhor tem orelha de 
porco? Temos sim...  O senhor 
tem rabinho de porco? Temos... 
E, por fim, sapecou... O senhor 
tem focinho de porco? Temos por 
quê? Nossaaa como senhor deve 
ser feio para encardir... Ui... Ui... 
Ui... Esse Juquinha é mesmo im-
possiveeel, não é?

 
Câmara federal suja?

O meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de Co-
toquinho um dia estava sereno... 
Alegrinho da silva... Depois de ter 
tomado seu leitinho quente e já 

se preparava para dormir e de repen-
te ele leu que somente nos últimos 
três meses a Câmara Federal vai gas-
tar 862 mil merrequinha em compra 
de materiais de limpeza... Aí ele en-
doidou o cabeção e já começou a es-
pumar pela boca e ficou roxinho que 
dava dó... E me perguntou quem é 
que faz tanta sujeira na câmara? Uai 
eu é que sei? Mas a sujeira maior 
nem é essa que se pode limpar... É 
aquela que se faz com todos nós po-
bres mortais brazuquinhas inocentes 
da vida... Eita lugar que é só sujeira... 
Eca.

 
Sentimento negativo mata

Pois como vocês sabem que Clo-
doaldo além de ser cultura é tam-
bém saúde e prevenção... Então, por 
favor, prestem atenção no que eu 
vou te dizer... Os cientistas doidões 
dos coquinhos fizeram experiências 
por anos a fio com pessoas que so-
freram infarto fulminante e desco-
briram que todos eles tiveram algum 
tipo de dissabor duas horas antes 
do ataque como irritação... Medo e 
nervosismo... Então larga mão de ser 
besta e pare de ficar nutrindo esse 
tipo de sentimento... Pois tu sabes 
que  esses sentimentos negativos 
vai te mandar para a cidade dos  pés 
juntos ligeirinho... E rir ainda é o 
melhor remédio para tudo. Afinal o 
tempo passa e temos que gargalhar.

 
Golpe espiritual dá xilindró

Eita que agora mesmo é que eu 
vi a coisa feder de uma vez por to-
das... Espia só... Um hominho estava 
morrendo de paixão por sua amada 
que ele tinha ao seu lado... Mas aí ele 
cismou que era machão e deu uns 
petelecos nelas e ela fez o que toda 
mulher de bem tem que fazer depois 
de ser agredida fisicamente... Largou 
o cabra safado e metido a valente... 
Ele correu para uma vidente que dis-
se que trazia a amada em 24 horas 
por três mil merrequinhas que foi 
pago... E ela não voltou... Ele ficou 
irado e quebrou a vidente do pau e 
foi para no xilindró... Isso é um 171 
espiritual... E que sirva de lição... 
Cuida da sua amada... Senão ela te 
larga reza faz voltar?

 
Educação e crimes nada a ver

Eu não sei onde foi que alguns 
políticos e educadores cismaram 
que para acabar com a violência 
Tem que dar educação ao povo... 
Eita mentira pelada sô... Pois o que 
estamos vendo crescer assustadora-
mente são filhinhos de papai de clas-
se média alta e com curso superior 
virando empresários do pozinho do 
capeta... Safados amigos do alheio... 
171 e muito mais... Se realmente a 
educação resolvesse... Eles eram 
exemplos para outros jovens não é 
não? E não adianta fazer essa cara 
de bunda suja e ficar balançando o 
coquinho como se fosse à pessoa 
mais inteligente desse mundão sem 
porteira de meu Deus... Educação é 
fundamental... Mas com crimes não.

 
Montei no Porco

Pois eu agora não fico por cá 
nenhum minuto mais... Eu vou 
embora e volto só amanhã, se Deus 
quiser... E até lá acho muito bom 
ficar mais que joiada que não esta-
rei por perto para te acudir de jeito 
maneira nenhuma... Vou picar a 
mula... Capar o gato... Cair no ca-
pinado e deitar o cabelo... E não vá 
fazer nenhum tipo de macaquice 
que não estarei por perto para te 
acudir não... E, por favor, lembre-
se: “Como uma ave choca ovos que 
não pôs, assim é aquele que ajunta 
riqueza, mas não as usa sabiamen-
te”... Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Todos os po-
líticos que se mostrarem amigos e 
depois que alcança o que deseja es-
quece os “amigos”... Só lembrando 
que eles passam e nós troca letra 
permanecemos e falta gratidão... 
Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O velho e 
bota velho nisso o gente da gente 
Zé Vicente que continua sendo cada 
vez mais simpático e divulgando a 
cultura popular e merece os nossos 
aplausos... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

Última

Na última semana, nas ruas e aveni-
das dos bairros Alto da Boa Vista e Vila 
Sion a principal atividade é a instalação 
de sinalização nas vias, com placas de 
“PARE”. A ação foi uma solicitação do 
vereador Leãozinho (Patriota) ao pre-
feito, e tem como objetivo melhorar a 
orientação de motoristas e pedestres 
das comunidades e, assim, garantir 
também a segurança e a boa fluidez do 
tráfego nos bairros. Vários acidentes 
estavam ocorrendo nos bairros, pela 
falta de sinalização, e, a pedido dos 
moradores, esta melhoria trará mais 
segurança para todos que por ali tran-
sitam.

Foi solicitado, também, ao execu-
tivo várias melhorias paras os bairros 

como: reforma da praça, mais faixas de 
pedestres e refletivas, quebra-molas, e 
pavimentação asfáltica, tudo para valo-
rização dos mesmos, seus comércios, 
escola e para trazer segurança aos mo-
radores. 

“Estamos fazendo o melhor para 
nossa população e para os nossos 
bairros, e buscaremos sempre avanços 
para nossa cidade. Vamos buscar mais 
benefícios para todos e acreditamos 
que essas são melhorias importantes 
para as vias mais movimentadas da 
nossa cidade. Peço que a população 
que dirige nas ruas respeite as sinaliza-
ções, de forma que os bairros e nosso 
município fiquem muito mais organi-
zados e seguros”, disse o edil.

Membros do Ministério da Ci-
dadania reuniram-se no munícipio 
de Japonvar, atendendo à demanda 
da cidade, com a solicitação dos 
seguintes recursos vigentes com o 
Ministério do Turismo: reforma e re-
vitalização da Pça São Geraldo, fase 
final - valor R$ 270.476,19; reforma 
e revitalização da Pça Central, fase 
final - valor R$ 270.476,19; Portal 
da Cidade, fase de liberação, valor 
R$ 287.306,00. Na oportunidade, 
foram tratadas ainda as seguin-
tes demandas: Centro Municipal 
de Eventos, pleito no valor de R$ 

800.000,00; e evento da 22ª Festa 
do Biscoito, pleito no valor de R$ 
250.000,00. 

Participaram do encontro o Dr. 
José Roberto Vieira, Sub Secretário 
Planejamento, Gestão e Administra-
ção Mtur; José Ivo Rolim B. Junior, 
Assessor Parlamentar do Mtur; Ri-
cardo Caiado Alvarenga, Diretor 
Sninfra/Mtur; IIvanei Gonçalves, 
Assessor Mtur; Nelson Gonçalves 
da Silva, Prefeito de Japonvar; Lylian 
Madureira Maia Melo, Gerente Mu-
nicipal de Convênios; e José Geral-
do, Empresário.

VALDEMAR SOARES

O trabalho de um vereador é ob-
tém sucesso mediante a sua mobiliza-
ção como fiscal do povo, competente 
na elaboração de requerimentos e 
projetos importantes, mas, como é 
de praxe, paciente, mas firme nas 
cobranças de empreendimentos jun-
to ao poder executivo. O vereador 
Valdecy Contador (Cidadania) é um 
dos exemplos de legislador que reú-
ne todos estes requisitos. Ele reitera 
que no momento está solicitando, do 
poder público, a complementação de 
obras, as quais estão sendo esperadas 
com muita expectativa por vários seg-
mentos da sociedade. 

Entre as benfeitorias, o edil volta 
a cobrar a reforma do salão de ve-
lórios do bairro Alto São João, que 
há mais de quatro anos vem sendo 
esperada pela população, conside-
rando que a emenda parlamentar, 
do deputado Gil Pereira, já foi paga. 
Prosseguindo, outra melhoria soli-
citada para a região do Vetor Norte, 
uma das que mais cresce na cidade, 
é a sede própria do Centro de Ex-

celência em Saúde (CES) do bairro 
São José, o parlamentar está solici-
tando, junto a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente, a revitalização 
da Praça Flamarion Vanderley, con-

tando com o excelente trabalho do 
seu titular, Soter Magno. Entre ou-
tras obras de primeira necessidade, 
ainda para o Vetor Norte, Valdecir 
adiantou que a prefeitura já deu 

ordens para reforma de duas pon-
tes localizadas em Barrocãozinho 
e Santa Rita rural e também drena-
gem na Rua Flávio Maurieli no Bair-
ro Jardim Panorama.

DIVULGAÇÃO

Em cerimônia para assinatura de 
contrato de concessão da Ferrovia 
Integração Oeste Leste, o presiden-
te Jair Bolsonaro voltou a concla-
mar a população e seus apoiadores 
a participar das manifestações mar-
cadas para o dia 7 de setembro. “É 
o recado de vocês, povo brasileiro, 
nas ruas na próxima terça-feira, dia 
7, e será um ultimato para essas 
duas pessoas: curvem-se à Consti-
tuição, respeitem a nossa liberdade, 
entendam que vocês dois estão no 
caminho errado, porque sempre dá 
tempo de se redimir”, disse o pre-
sidente.

“Nós não precisamos sair das 
quatro linhas da Constituição. Ali 
temos tudo que precisamos. Mas, 
se alguém quiser jogar fora dessas 
quatro linhas, nós mostraremos 
que poderemos fazer também valer 
a vontade e a força do seu povo”, 
afirmou. Em outro momento Bol-
sonaro foi claro: “quem dá esse 
ultimato não sou eu, é o povo bra-
sileiro”. 
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Ato em favor de Bolsonaro será realizado 
em cidades do NM

Arcebispo faz apelo para população participar 
do Grito dos Excluídos
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GIRLENO ALENCAR

Além de Montes Claros, os atos 
em apoio ao presidente Jair Bolso-
naro também serão realizados em 
outras cidades do Norte de Minas, 
como Jaíba, Janaúba, Januária, 
Manga, Porteirinha, São Francisco. 
O evento ocorrerá em várias cida-
des brasileiras, atendendo à pauta 
nacional, para pressionar o voto 
impresso e ainda o Supremo Tribu-
nal Federal. No Norte de Minas, o 
foco é diferente, pois nenhum orga-
nizador quer correr o risco de ser 

acusado de estimular a intervenção 
militar ou de ocupação ao prédio 
do STF. O foco será a valorização do 
voto no Norte de Minas. Na cidade 
de Montes Claros, o ato será na Ave-
nida Deputado Esteves Rodrigues, 
em frente à sede do Senac.

Os organizadores afirmam que 
na cidade de Montes Claros a gran-
de surpresa foi a adesão das insti-
tuições religiosas evangélicas, que 
prometem colocar grande quanti-
dade de fieis. Aliado a isso, estão na 
expectativa da adesão dos Motoris-
tas Autônomos do Brasil, sediada 

em Montes Claros, que prometeu 
colocar grande quantidade de cami-
nhoneiros na manifestação. Neste 
dia está programada a greve dos 
caminhoneiros para forçar o Estado 
a retirar o ICMS do combustível e, 
com isso, reduzir o valor deste pro-
duto. A cidade de Montes Claros é o 
segundo entroncamento rodoviário 
brasileiro e recebe fluxo de 15 mil 
caminhões por dia.

O arcebispo de Montes Claros, 
Dom Justino de Medeiros, fez um 
apelo para que a população par-

ticipe do Grito dos Excluídos no 
7 de Setembro, data em que es-
tão programadas em todo o país 

manifestações contra e a favor do 
ainda presidente Jair Bolsonaro. 
O pedido do religioso irá ao ar 
nos programas Testemunho da 
Luz e Luz para Meus Passos, trans-
mitidos pela Rádio Bom Pastor, 
da Arquidiocese, e retransmitidos 
pela Rádio Terra e várias outras 
emissoras na web (além de gru-
pos do WhatsApp) exatamente no 
dia 7.

“A manifestação que tem o 
apoio das nossas comunidades 
é a manifestação chamada Grito 
dos Excluídos”, enfatizou, lem-
brando os 27 anos de realização 
consecutiva do evento, sempre 
no Dia da Independência. Dom 
Justino falou do caráter simbólico 
e bíblico do grito. “Toda vez que 
necessitamos ser ouvidos em ra-
zão de nossas necessidades, e, às 
vezes, até dos nossos sonhos, os 
clamores são feitos. Às vezes são 
gritos, outras vezes são gemidos. 
Lá no Livro do Êxodo, o próprio 

Senhor disse: ‘ouvi o clamor do 
meu povo. Este povo que gritou o 
Senhor’. O Salmo também disse: 
‘este infeliz gritou a Deus e Ele o 
ouviu’”, reiterou.

Mais direto, ele reforçou a ne-
cessidade de a população aprovei-
tar o 7 de Setembro para refletir 
sobre que Brasil quer, “conside-
rando as necessidades, sobretu-
do, das camadas mais pobres e 
mais simples, que diante de tan-
tos movimentos da economia, da 
política, da cultura, acabam fican-
do esquecidas ou prejudicadas”.

“Quem tem o olhar dos pobres 
e para os pobres deve descobrir 
que ali existe um clamor que não 
pode ser esquecido e nem prete-
rido. Um clamor que precisa ser 
ouvido”.

Dom Justino pede ainda que o 
povo reze para aqueles que traba-
lham em favor da justiça e contra 
qualquer forma de corrupção. 
“Rezemos pelos que cuidam dos 

dons da criação presente na longa 
extensão do território nacional, 
que respeitam e defendem os po-
vos indígenas, como povos origi-
nários desta terra”, pediu.

GRITO – O Grito dos Excluí-
dos, que tem o objetivo de abrir 
caminhos às pessoas à margem da 
sociedade, denunciar os mecanis-
mos sociais de exclusão e propor 
caminhos alternativos para uma 
sociedade mais inclusiva, surgiu 
em Montes Claros em 1993. A ini-
ciativa foi do padre Antônio Car-
los Silva, já falecido, juntamente 
com a Irmã Marilda e o grupo de 
jovens do bairro Major Prates. A 
ideia foi chamar atenção das auto-
ridades locais para a situação das 
famílias que estavam em situação 
de extrema pobreza naquela re-
gião.

Com cartazes e palavras de or-
dem, dezenas de pessoas, entre 
elas os religiosos, entraram no 

Desfile da Independência para 
lembrar às autoridades que as 
famílias precisavam ser ouvidas 
no seu grito. O tema da Campa-
nha da Fraternidade naquele ano 
era “Onde Mora?”. O padre é um 
dos homenageados na Galeria 
Afrodescendente “Arraial das For-
migas”, composta de bustos feitos 
com material reciclável, em reco-
nhecimento ao trabalho que os 
negros e negras prestaram para a 
cidade, ao longo de sua história. 

No ano seguinte, em 1994, o 
Grito ganhou apoio das pastorais 
sociais, movimentos populares e 
entidades sindicais comprometi-
das com as causas dos menos fa-
vorecidos da cidade, tornando-se 
um movimento nacional, a partir 
de 1995.

As manifestações são variadas: 
celebrações, atos públicos, roma-
rias, caminhadas, seminários e 
debates, teatro, música, dança e 
feiras de economia solidária. (GA)

O último ato em Montes 
Claros
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Audiência Pública discutirá situação do 
Transporte Coletivo Urbano

Montes Claros acata pedido da Abrasel e amplia 
horário de bares
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Marcelo Freitas apoia projeto da 
retomada do algodão no Norte de Minas
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GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de 

Montes Claros promoverá, 
nessa quinta-feira, dia 9 de 
setembro, às 18h30, uma 

audiência pública para dis-
cutir a situação do transporte 
coletivo urbano em Montes 

O Decreto 4275, de 3 de setem-
bro de 2021, permitiu o funciona-
mento das lojas de conveniência, 
bares, restaurantes e similares, 
bem como das casas de festas e 
eventos poderá ocorrer até às 
23h00 de domingo a quinta-feira e 
até às 24h00 horas nas sextas-feiras 
e sábados, respeitando-se as regras 
de enfrentamento da COVID-19. 
Trata-se de ter sido acatada soli-
citação da Associação dos Bares 
e Restaurantes de Montes Claros 
(Abrasel), que, no dia 1º de setem-
bro, enviou correspondência a ele. 
No decreto, alega-se que as novas 
liberações foram possíveis devi-
do à criação do plano municipal 
“Avança Moc, com Responsabilida-
de” e ao Avanço da Vacinação em 
Montes Claros.

O presidente da Abrasel Mon-
tes Claros, Rodrigo de Paula, ex-
plica que no dia 1º de setembro a 

entidade solicitou às autoridades: 
“considerar a expansão do horário 
de trabalho dos bares e restauran-
tes, onde possamos trabalhar sem 
restrição de horário de funciona-
mento, bem como, o aumento do 
número de pessoas por mesa nos 
estabelecimentos, e a liberação dos 
shows com bandas acima de duas 
pessoas. Pedimos que seja dada a 
devida relevância e engajamento 
do Poder Público na retomada da 
economia local. Vale ressaltar que 
desde o início da pandemia, as me-
didas restritivas eram analisadas de 
14 em 14 dias, segundo orientado 
pela Organização Mundial de Saú-
de”.

Afirma ainda que: “os argu-
mentos para análise e tomada de 
decisões sempre foram baseados 
em: falta de respiradores; falta de 
leitos de UTI; superlotação de lei-
tos clínicos; falta de medicamen-

tos para intubação; resguardo aos 
grupos de risco; número elevados 
de óbitos. Entretanto, nenhum dos 
itens acima se enquadra no nosso 
cenário atual. Já nos dias de hoje, 
temos os seguintes quadros: vaci-
nação 18 anos sem comorbidades; 
mais de 239 mil pessoas vacinadas 
em uma população de 450 mil ha-
bitantes (lembrando que não é a 
totalidade destes que precisam ser 
vacinados); número de óbitos qua-
se zero; sem superlotação de leitos 
Covid; mais de 160 dias na onda 
verde do Governo do Estado. Esta-
do sinaliza através de estudos que 
a imunização por rebanho será 
concluída no fim do mês de setem-
bro. Lembrando que o Governo 
do Estado coloca nossa região na 
onda verde com os dados forneci-
dos pelo próprio município”.

“Acreditamos que as medidas 
restritivas, de horário e limitação 

5

O Deputado Federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) partici-
pou em Catuti, de visita técnica ao 
Projeto de Retomada do Algodão 
no Norte de Minas. Coordenada 
pelo prefeito da cidade, Derlerman-
do França, a visita contou também 
com a presença da secretária de 
Estado de Agricultura de Minas Ge-
rais, Ana Maria Valentini, prefeitos 
e agricultores familiares da região. 
Implementado em 2006, o projeto 
envolve 125 agricultores familiares 
de 12 municípios. O parlamentar 
destacou a importância das ações 

desenvolvidas em prol do forta-
lecimento da cultura no Norte de 
Minas. 

“Esse é um projeto de extrema 
importância para o Norte de Minas, 
dado que pretende central o forta-
lecimento da cultura com o uso de 
tecnologias modernas, a criação de 
condições e oportunidades de pla-
nejamentos de safra e alternativas 
sustentáveis, além de aumentar a 
geração de emprego e renda. Nos-
so mandato apoia integralmente as 
ações desenvolvidas para manter 
o homem no campo e fortalecer a 

economia de toda a região”, afir-
mou Marcelo Freitas.

O parlamentar destacou tam-
bém a importância da união de 
esforços entre os deputados da re-
gião, governos Federal e Estadual, 
além dos municípios, para o pleno 
funcionamento do Centro de Difu-
são e Tecnologia Algodoeira de Ca-
tuti (CEDITAC).

“O centro visa difundir tecno-
logias geradas na região tais como, 
preparo do solo, plantio, manejo de 
pragas e doenças, fisiologia e nutri-
ção de plantas, fabricação de torta 

e extração de óleo, deslintamento 
de sementes e novas tecnologias de 
pulverização agrícola nas áreas de 
lavouras e pastagens, para dotar os 
pequenos produtores da nossa re-
gião de infraestrutura no combate 
às pragas”, explica Marcelo Freitas. 

Também participaram da visi-
ta técnica os prefeitos das cidades 
de Santo Antônio do Retiro Ivo do 
Sindicato, Nova Porteirinha Regi-
na, Rio Pardo de Minas Tuquinha, 
Monte Azul Dr. Paulo, Serranópolis 
de Minas Marcão e de Porteirinha 
Juracy; os vereadores de Catuti: 

Helton Ramos, Fernando Barbosa, 
Paulo Alves, José Aparecido, Mau-
rício Santos e Arnaldo Custódio; e 
ainda do deputado estadual Arlen 
Santiago, representantes da Emater, 
de associações, cooperativas e pro-
dutores de algodão da região. 

CEDITAC | Construído no 
âmbito do “Projeto Regional para 
o Aperfeiçoamento de Técnicos 
Africanos em Cotonicultura”, coor-
denado pela Agência Brasileira de 
Cooperação (ABC), o Centro de 
Difusão e Tecnologia Algodoeira 

de Catuti beneficiará o setor algo-
doeiro de Catuti e demais municí-
pios envolvidos, em um espaço de 
compartilhamento, troca de expe-
riências e boas práticas brasileiras, 
em cotonicultura, com 15 países 
da África (Benim, Burkina Faso, 
Burundi, Cameroun, Côte d’Ivoire, 
Chade, Etiópia, Mali, Quênia, Tan-
zânia, Moçambique, Malawi, Togo, 
Senegal e Zimbábue), levando o 
conhecimento produzido ali e o 
nome da região para o cenário in-
ternacional. (GISSELE NIZA – Cola-
boradora)

Claros, em evento que foi solicitado 
pela vereadora Iara Pimentel, do PT. Fo-
ram convidados para a audiência o líder 
dos conjuntos habitacionais e usuário 
do transporte coletivo, Robson Santos 
Oliveira, Marcos Antônio Lima, também 
usuário do serviço, Isabella de Menezes 
Rodrigues, representando o Diretório 
Estudantil de Montes Claros, Fabrícia Al-
ves Machado, representando a juventude 
trabalhadora, Viviane Rodrigues Mendes, 
da MCTrans, Antônio Carlos Marchezetti, 
do Mocbus, o promotor de justiça, Felipe 
Gustavo Caires e o procurador do muni-
cípio, Otávio Rocha.

Uma das polêmicas é que as conces-
sionárias cobram um ressarcimento/
compensação de aproximadamente R$ 
21 milhões da Prefeitura de Montes Cla-
ros, pois alegam que venceram a licitação 

realizada em 2019, com o pagamento de 
R$ 10 milhões, mas, em março de 2020, 
quando iniciou a Pandemia Coronavirus, 
caiu o número de usuários, com as em-
presas amargando grande prejuízo. O 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais man-
dou a Prefeitura promover o reequilíbrio 
financeiro da concessão, mas desde o dia 
15 de abril que o desembargador Arman-
do Freire acatou o pedido das empresas, 
mas a ordem não foi cumprida.

Na última sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Montes Claros foram apre-
sentadas demandas da população refe-
rentes ao transporte coletivo. Para discu-
tir o assunto, a vereadora Iara Pimentel 
(PT) propôs a realização de audiência 
pública de forma remota/virtual, no dia 
09 de setembro, às 18h 30, tendo como 
pauta: “Transporte Coletivo Urbano de 

Montes Claros”.
De acordo a vereadora, a população 

está sofrendo com os transtornos causa-
dos pelo transporte coletivo e querem 
entender como a empresa está gerindo 
este serviço. “Precisamos debater incan-
savelmente sobre as dificuldades que 
os trabalhadores e trabalhadoras vem 
vivenciando pelo mau atendimento da 
Mocbus, vamos manter essa discussão 
até que haja mudanças, não podemos 
desistir de procurar alternativas de como 
agir para melhorar o nosso transporte co-
letivo”, justificou. A vereadora ainda sa-
lientou que a audiência buscará uma res-
posta da Mocbus, a fim de solucionar este 
problema, uma vez que, o desemprego 
assola o nosso país e cidade, e a popu-
lação que sai cedo de casa para trabalhar, 
precisa ter esta demanda solucionada.

de pessoas por mesa, para a nos-
sa classe deverão chegar ao fim, 
pois, conforme relatamos em al-
guns pontos importantes acima, 
não existe comprovação epide-
miológica que possa garantir essa 

prorrogação. Destaca-se, ademais, 
que as atividades realizadas nos 
bares, restaurantes e similares 
com o avanço da flexibilização, 
contribuem para a segurança da 
população e atua no combate às 

festas clandestinas, uma vez que 
o cliente, ao se retirar do estabe-
lecimento em horário mais tardio, 
tende a ir para a sua residência, e 
não para festas sem qualquer tipo 
de protocolo de segurança”. (GA)
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Arquidiocese de Montes Claros encerra a 
‘IV Assembleia Arquidiocesana de Pastoral’

GIRLENO ALENCAR

Foi encerrada, no último sábado 
(4), a IV Assembleia Arquidiocesa-
na de Pastoral (IV AAP), na Casa de 
Pastoral, que teve como tema “Co-
munidades Eclesiais Missionárias a 
Serviço do Evangelho da Vida” e o 
lema “Onde dois ou mais estiverem 
reunidos em meu nome, ali estou eu 
no meio deles” (Mt 18,20), momen-
to do qual a Arquidiocese de Montes 
Claros elabora e define as suas dire-
trizes pastorais em sintonia com a 
Igreja do Brasil, na escolha das prio-
ridades pastorais para os próximos 
anos. 

As assembleias gerais acontece-
ram durante os sábados do mês de 

agosto e os participantes foram con-
vocados segundo datas e representa-
ções específicas. A última reunião no 
sábado foi composta pelo arcebispo 
metropolitano de Montes Claros, 
Dom João Justino de Medeiros Sil-
va, a Comissão Organizadora da IV 
AAP e do Conselho Arquidiocesano 
de Pastoral (CONARPA). Conselho 
que representa todas as dimensões 
arquidiocesana, reunindo vigários, 
vigários forâneos, conselheiros forâ-
neos, coordenadores dos secretaria-
dos, coordenadores e representan-
tes de conselhos. 

Sua principal missão é receber as 
Diretrizes Evangelizadoras emana-
das da Assembleia Arquidiocesana 
de Pastoral e zelar por sua aplicação 

em todo território arquidiocesano.  
Para Dom João Justino, “a expecta-
tiva é de que o conselho traga ainda 
mais elementos que possam ser ama-
durecidos, discernidos e portando 
mobilizar nossas forças para evan-
gelizar”. Ainda para esse momento, 
são convidados para contribuir, o Ar-
cebispo Emérito de Montes Claros, 
Dom José Alberto Moura, e o Bispo 
Diocesano de Janaúba, Dom Rober-
to José da Silva.

Desde o lançamento da assem-
bleia, a coordenação realizou traba-
lhos em sintonia com as Diretrizes 
Gerais da Igreja do Brasil. Destacan-
do a dimensão cristológica do tema: 
“a Serviço do Evangelho da Vida”, a 
dimensão eclesial-missionaria: “co-
munidades eclesiais missionárias” e 
a dimensão profética e sócio-trans-
formadora: “a serviço do Evangelho 
da Vida”. E como pano de fundo os 
pilares da ação evangelizadora: a Pa-
lavra, Pão, Caridade e Missão. 

O documento final criado a par-
tir dos relatórios enviados pelas 
comunidades, paróquias e foranias, 
revistos e discutidos nas assembleias 
gerais, finda nas “diretrizes da ação 
evangelizadora da Igreja de Montes 
Claros: por Comunidades Eclesiais 
Missionárias a serviço do Evange-

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

lho da Vida”. Com objetivo geral de 
“EVANGELIZAR no Brasil cada vez 
mais urbano, pelo anúncio da Pala-
vra de Deus, formando discípulos 
e discípulas de Jesus Cristo, em co-
munidades eclesiais missionárias, à 
luz da evangélica opção preferencial 
pelos pobres, cuidando da Casa Co-
mum e testemunhando o Reino de 
Deus rumo à plenitude”.  

A IV AAP foi aberta oficialmente 
na noite de 10 de dezembro de 

2019

A IV AAP foi aberta oficialmen-
te na noite de 10 de dezembro de 
2019, na Catedral Nossa Senhora 
Aparecida, onde Dom João Justino 
de Medeiros Silva presidia missa 
solene por ocasião dos 109 anos de 
criação da Diocese de Montes Claros, 
com objetivo de buscar os caminhos 
para melhor atender a evangelização 
na Arquidiocese de Montes Claros. O 
guia completo das atividades propos-
tas para a realização da IV AAP fora 
entregue à comunidade, no dia 8 de 

fevereiro de 2020, quando se deu a 
abertura do Ano Arquidiocesano de 
Pastoral 2020. Os trabalhos pastorais 
propostos deveriam culminar na As-
sembleia Geral prevista para agosto 
de 2020. Entretanto, diante da nova 
realidade e desafios surgidos com a 
pandemia do CODIV-19, ela se adap-
ta e estende sua programação para o 
ano de 2021. 

Em reunião com comissão or-
ganizadora da IV AAP no dia 27 de 
junho de 2020, Dom João, chamou 
os presentes para refletirem sobre 
o que havia sido proposto de ações 
para a Assembleia, o que foi e não foi 
possível ser realizado e as possibili-
dades a partir de daquela realidade 
incerta por causa da pandemia. Os 
participantes perceberam que as ati-
vidades foram paralisadas e que era 
momento, mesmo com as restrições 
por conta da pandemia, de retomar 
o espírito da IV AAP. Ficou claro 
que, as propostas que precisam de 
momentos de reunião físicas, como 
as assembleias comunitárias e paro-
quias, não seriam possíveis naquele 

momento, assim foram propostas 
reuniões online; lives temáticas e as 
pesquisas. 

Ao celebrar os 110 anos de cria-
ção da Diocese no dia 10 de dezem-
bro de 2020, o arcebispo também 
marcou o início de nova estrutura 
de governo da Igreja Particular, no-
vas nomeações, criação de dois Vi-
cariatos Episcopais: o Vicariato para 
a Ação Pastoral e o Vicariato para a 
Ação Social, criação de novas paró-
quias e reorganização das comuni-
dades. A Abertura do Ano Pastoral 
2021 em encontros por foranias, 
todas no dia 20 de fevereiro. Maio, 
junho e julho foram os meses das 
assembleias realizadas nas paroquias 
e comunidades que enviaram seus 
relatórios. Agosto, as assembleias ge-
rais. Os participantes foram convoca-
dos segundo datas e representações 
específicas. A Assembleia Final no 
dia 04 de setembro com o Conselho 
Arquidiocesano de Pastoral (CONAR-
PA) para aprovação no texto final das 
Diretrizes Evangelizadoras da Arqui-
diocese de Montes Claros. 

Referências no registro imobiliário para todo o país 
 
Os registradores de imóveis mineiros têm se destacado nacionalmente na produção de livros e 
outros conteúdos jurídicos que vêm servindo de base para importantes decisões judiciais. Um 
dos casos mais recentes ocorreu no Supremo Tribunal Federal (STF), durante o julgamento de 
um Recurso Extraordinário sobre uma contribuição devida ao Incra. 
 
O livro Da natureza jurídica das contribuições para o Instituto Nacional de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra), escrito pelo vice-presidente de Relações Institucionais do Colégio Registral 
Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG), Luciano Camargos, foi citado no voto do relator da ação, 
o ministro Dias Toffoli, e nos votos dos ministros Alexandre de Moraes e Edson Fachin. A 
publicação é resultado da tese de doutorado defendida por Luciano. 
 
Mas vários outros casos se juntam a esse. Um parecer produzido pela equipe do Departamento 
de Regularização Fundiária Urbana (Reurb) do CORI-MG, por exemplo, ajudou na resolução de 
um conflito na cidade de Caturaí, em Goiás. A decisão favorável à regularização servirá como 
base para outros casos semelhantes, que poderão utilizar o mesmo embasamento jurídico. 
 
Já em 2019, o livro Manual de Regularização Fundiária Urbana, escrito por Michely Cunha, 
diretora do Departamento de Reurb do Colégio, foi citado em uma decisão do Juízo da comarca 
de Palmeiras de Goiás. “Toda associação precisa dar atenção à produção de 
doutrinas relacionadas à sua área. É um cuidado que poucas tinham e um diferencial que o 
CORI-MG busca para beneficiar os cartórios mineiros e, claro, os usuários de seus serviços”, diz 
Michely. 
 
Nesse sentido, o Colégio também tem padronizado as listas de documentos necessários para a 
realização de uma série de serviços prestados pelos cartórios. “Há uma demanda constante por 
padronização, seja pelos cartórios ou pelos usuários. A uniformização das práticas garantirá a 
segurança jurídica e permitirá uma gestão mais eficiente dos processos”, conclui Amanda 
Araújo, diretora do Departamento de Padronização do CORI-MG. 
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Prevmoc rescinde contrato com empresa de 
prevenção a incêndios

Pirapora anuncia pagamento de IPTU com desconto 
de até 15%

TJMG conclui inspeções nos presídios 
do Norte de Minas
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GIRLENO ALENCAR

Dando continuidade às inspe-
ções a estabelecimentos prisionais, 
o Grupo de Monitoramento e Fisca-
lização do Sistema Carcerário e das 
Medidas Socioeducativas (GMF) do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) esteve nas comarcas de Bo-
caiuva, Montes Claros e Francisco 
Sá, no Norte do Estado. As visitas 
começaram no último dia 31 e se 
encerraram na quinta-feira (2/9). As 
comitivas incluíram representantes 
da Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp), do De-
partamento Penitenciário de Minas 
Gerais (Depen-MG) e do Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG), 
além de membros da direção dos es-
tabelecimentos prisionais visitados.

O objetivo foi verificar as con-
dições de cumprimento de pena, 
com foco na dignidade e na plena 

assistência aos detentos, visando, 
em médio prazo, condições adequa-
das à recuperação e à reintegração 
social dos detentos e/ou pacientes 
judiciários sentenciados a medidas 
de segurança ou submetidos à inter-
nação. De acordo com o supervisor 
do GMF, desembargador Júlio Cezar 
Guttierrez, a fiscalização é a conti-
nuação do trabalho que vem sendo 
feito pelo GMF, e fornece subsídios 
para políticas públicas voltadas à 
população carcerária e à seguran-
ça pública. “Houve a participação 
efetiva dos magistrados das regiões 
e dos juízes que integram o Grupo 
de Monitoramento e Fiscalização. 
Foi um trabalho muito proveitoso 
e bem-sucedido, que nos permitiu 
aprimorar o conhecimento sobre as 
peculiaridades de cada estabeleci-
mento prisional. Conseguimos co-
letar informações que, certamente, 
se converterão em benefícios para o 

sistema penitenciário”, afirmou.
Desde julho de 2020, o GMF já 

esteve em unidades prisionais e so-
cioeducativas em Araguari, Araxá, 
Barbacena, Belo Horizonte, Betim, 
Bocaiuva, Contagem, Francisco Sá, 
Governador Valadares, Igarapé, 
Ipaba, Ipatinga, Itajubá, Juiz de Fora, 
Montes Claros, Patos de Minas, Pa-
trocínio, Pouso Alegre, Ribeirão das 
Neves, Rio Piracicaba, Santa Luzia, 
Teófilo Otoni, Ubá, Uberaba e Uber-
lândia.

Segundo o juiz Evaldo Gavazza, 
coordenador do GMF, em todas as 
comarcas, os servidores Josias Cândi-
do da Silva Júnior, Joyce Kelly Martins 
e Ricardo Jorge Hyodo ofereceram a 
gerentes de secretaria e assessores 
das varas com competência criminal 
e de execução penal um treinamen-
to para o uso da plataforma Qlik 
Sense. “Trata-se de uma ferramenta 
de visualização de painéis de presos 

O Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros (PREVMOC) rescin-
diu de forma unilateral o contrato 
com a empresa Projecêndio Preven-
ção e Combate à Incêndio Ltda, de 
Belo Horizonte, que executaria o 
projeto de combate a incêndio no 
Shopping Popular, conforme noti-

ficação publicada no Diário Oficial 
do Município. O Prevmoc notificou 
a empresa, onde alega que cienti-
ficou a empresa acerca dos ques-
tionamentos referentes ao levanta-
mento dos itens e valores por ela 
apresentados no Processo Licitató-
rio objeto de sua contratação. Neste 
contexto, solicitou-se que a empre-

sa realizasse as devidas correções, 
a fim de que a empresa contratada 
para a execução do projeto tivesse 
condições de iniciar seus trabalhos. 

Porém, ao responder o referido 
ofício, encaminhando para o Prev-
moc os arquivos, verificou-se que a 
documentação enviada pela notifi-
cada ainda não atendia aos critérios 

A Prefeitura de Pirapora come-
çou a distribuir neste mês de se-
tembro os carnes do IPTU 2021, 
com descontos de até 15% para 

o contribuinte que desejar pagar 
o imposto em conta única até 
10/09/2021 e 10% de desconto 
para quem efetuar o pagamento 

até 20/09/2021. Os carnes estão 
sendo entregues pelos Correios, 
para o cidadão que tiver com o ca-
dastro em dias, mas o contribuinte 

provisórios, medida de segurança e 
benefícios do Sistema Eletrônico de 
Execução Unificado (SEEU). O Qlik 
Sense possibilita o controle e mo-
nitoramento da unidade prisional, 

promovendo a identificação e corre-
ção de inconsistências”, disse.

O magistrado destacou como 
crucial para o sucesso da intensa 
programação o comprometimento 

de todos os envolvidos – magistra-
dos do GMF e das varas de execu-
ções e comarcas, servidores, mem-
bros de outras instituições, poderes 
e órgãos parceiros.

solicitados. Por tal motivo, e com o 
objetivo de oportunizar à contrata-
da o saneamento do problema, foi 
novamente encaminhado, no dia 
24 de junho de 2021, um Ofício 
com solicitação de que fossem cor-
rigidas as planilhas de formação de 
preços, seguindo as orientações do 
Tribunal de Contas, para que conti-
vessem a cotação com, no mínimo, 
três fornecedores do mercado em 
que não houvesse cotação pela ta-
bela SINAPI. Para tanto, foi concedi-
do prazo de cinco dias para a apre-
sentação das referidas correções e 
adequações. 

Todavia, como a empresa PRO-
JECÊNDIO não apresentou dentro 
do prazo estipulado, o Prevmoc 
mais uma vez notificou a contra-
tada pelo descumprimento con-
tratual, dando prazo para que 
apresentassem a sua defesa. Neste 
contexto, a empresa nos encami-
nhou no dia 27 de julho de 2021 
planilhas e documentos atualiza-
dos como resposta a notificação. 
Contudo, mais uma vez os arqui-
vos foram recusados por não esta-
rem em conformidade com o que 
era necessário para início da exe-
cução. O PREVMOC solicitou, no-
vamente, que as correções fossem 

realizadas, estipulando o prazo de 
dois dias, e, também, a marcação 
de uma reunião para que fosse re-
solvida a demanda. 

O presidente do Prevmoc, Eus-
táquio Filocre afirma que “vale res-
saltar que, as inúmeras correções 
solicitadas à empresa PROJECÊN-
DIO, fizeram com que o início da 
execução das adequações no Sho-
pping Popular fossem adiadas por 
diversas vezes, gerando multas do 
Corpo de Bombeiros ao Prevmoc, 
trazendo assim diversos prejuízos 
à administração pública e riscos 
aos transeuntes e funcionários do 
prédio do Shopping Popular. Deste 
modo, tendo em vista que o Con-
trato Administrativo n° 23/2020, 
firmado entre a notificante e a em-
presa notificada, estabelece que a 
contratada deverá efetuar os servi-
ços dentro das especificações e/ou 
condições constantes da Proposta 
apresentada e do contrato referente 
ao Processo Licitatório Nº 19/ 2020 
– dispensa de licitação nº 13/2020, 
e que este prevê, diante do inadim-
plemento, que a contratada será 
notificada, no prazo definido pelo 
PREVMOC, para regularizar a situ-
ação, sob pena de rescisão do Con-
trato, faz-se necessária e oportuna a 

presente notificação. 
Ressalta-se ainda que o referi-

do contrato estabelece, no item 
10.3, que nas hipóteses de resci-
são unilateral, deve ser aplicada, 
à parte que deu causa, multa de 
20%  sobre o valor da contratação. 
Ademais, nos termos do art. 78 da 
Lei nº 8.666/93 (Lei de Licitações), 
o não cumprimento ou o cumpri-
mento irregular das cláusulas con-
tratuais e das especificações, ense-
ja a rescisão do contrato firmado e 
a aplicação das penalidades legal-
mente previstas. Assim, tendo em 
vista que a ora notificante ocupa a 
posição de contratante e tomado-
ra dos serviços prestados pela ora 
notificada, e que por tal motivo 
está imbuída no ônus de fiscalizar 
o fiel cumprimento da legislação, 
sob pena de responder subsidia-
riamente por eventual falha, vem, 
por meio desta, notificar acerca da 
rescisão do Contrato Administrati-
vo n° 23/ 2020, em virtude do des-
cumprimento contratual por parte 
da ora notificada, nos termos dos 
fatos narrados, e comunicá-la da 
obrigatoriedade do ressarcimento 
imediato dos valores já pagos à 
contratada pela 1º etapa inconclu-
sa. (GA)

também pode imprimir o mesmo 
pela internet: www.pirapora.mg.
gov.br, ou comparecer no Setor de 
Tributação da Prefeitura.

Fique atento aos prazos para 
não perder os descontos: até o 
dia 10 de setembro o contribuinte 
consegue pagar em cota única com 
15% de desconto, 20/09 com 10%. 
Sem o desconto o contribuinte tem 
a opção de parcelar em oito vezes. 
A Prefeitura de Pirapora, por meio 
da Secretaria de Infraestrutura ini-

ciou essa semana no Bairro Santa 
Terezinha o serviço de limpeza 
e manutenção de bueiros. Nesta 
etapa será realizada a retirada de 
entulhos, manutenção das tampas 
e desobstrução de manilhas para 
melhorar o escoamento de águas 
pluviais.

O secretário da pasta Ademar 
Alecrim, informou que o trabalho 
será realizado em toda cidade, na 
oportunidade ele pediu a colabo-
ração da população para que não 

descarte lixo e entulhos nas ruas 
para evitar o entupimento dos ca-
nais e manilhas. “Iniciamos, esta 
semana o processo de desobstru-
ção dos bueiros para permitir o 
escoamento da água em períodos 
chuvosos, para evitar alagamentos 
das vias públicas, mas pedimos a 
colaboração da população para 
que não descarte lixo e entulhos 
nas vias, pois só assim teremos 
resultado positivo com esta ação”, 
disse Dema. (GA)
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Carro fica completamente destruído após 
incêndio 

Bombeiros trabalham por três dias 
para conter incêndio em fazenda 

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

DIVULGAÇÃO Houve um tempo em que as pessoas podiam até ser con-
ceituadas socialmente apenas pela profissão que ocupavam. E 
que alguns poderiam definir seu modo de pensar e agir apenas 
rastreando qual o seu papel social. Hoje peregrinamos por cami-
nhos que nos levam a crer que não mais podemos nos rotular 
assim, pois as pessoas cada vez mais multiplicam suas habilida-
des e passam a lidar com duas ou três ocupações ao mesmo 
tempo. Isso pode se dar em parte por diversos motivos. Entre 
eles, está na capacidade que o ser humano tem de se reinventar; 
quiçá esteja em uma necessidade humana de recomposição de 
renda familiar. E ainda assim podemos perceber e mais precisa-
mente, que na atualidade em razão do fácil acesso a informação 
é perceptível dizer que não dispomos de características fechadas 
de tão-somente um ofício. Na verdade o conhecimento é multifa-
cetado e nos conduz a desenvolver potencialidades e atividades 
em diversas áreas da vida. Nesse sentido, Confúcio, filósofo chi-
nês, instrui que “a essência do conhecimento consiste em aplicá
-lo, uma vez possuído”.

É relevante dizer que nesse paradigma havia a premissa de 
que se uma pessoa se destacasse em uma área, em outra pos-
sivelmente ela não estaria bem desenvolvida. Eis o desafio: “es-
tamos atentos a conciliar as doze áreas de nossa vida”? Isto é, 
talvez muitos de nós nem saibamos ainda que são concebidas 
doze campos para podermos fazer funcionar a roda da vida. O 
escritor americano, Paul J. Meyer, fundador do Sucess Motiva-
tion Institute, na década de 1960 identificou doze áreas para 
que uma vida seja considerada plena. Essas doze extensões são 
divididas em quatro grupos: pessoal, profissional, relacionamen-
tos e qualidade de vida. Quando se trata do pessoal, fala-se em 
saúde e disposição, equilíbrio emocional e desenvolvimento 
intelectual. Já no profissional compreende-se realização e pro-
pósito, recursos financeiros e contribuição social. No terceiro 
grupo, relacionamentos, está a área familiar, amorosa e social. E 
por último, qualidade de vida, se faz por plenitude e felicidade, 
espiritualidade, criatividade - hobbies e diversão. 

A engrenagem na 
grande roda da 

vida

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

Eis o desafio: ‘estamos atentos a con-
ciliar as doze áreas de nossa vida’? Isto é, 
talvez muitos de nós nem saibamos ainda 
que são concebidas doze campos para po-
dermos fazer funcionar a roda da vida. O 
escritor americano, Paul J. Meyer, fundador 
do Sucess Motivation Institute, na década 
de 1960 identificou doze áreas para que 
uma vida seja considerada plena”

Vale dizer que muitos de nós não conseguimos desenvolver 
em sua totalidade essas doze áreas. Pode ser que em algumas 
fases da vida sejamos afetos mais a uma do que a outra. Na ver-
dade a autoconsciência dessas ideias é fundamental para que 
possamos fazer funcionar de maneira balanceada o mecanismo 
da grande roda de nossa vida. Percebemos que conforme esses 
conceitos tudo é uma engrenagem; ou ainda podemos comparar 
tal designação a um jogo de dominó em que cada peça depende 
uma da outra para que possamos alcançar satisfação em maior 
integralidade durante toda a nossa existência. É indispensável 
identificarmos qual é o nosso nível em cada seguimento para 
que então possamos atribuir mais foco na área que está com me-
nor valor atribuído. De sorte que o poeta irlandês, Oscar Wilde, 
nos afirma que “viver é a coisa mais rara do mundo. A maioria 
das pessoas apenas existe”. De certo que cada vez mais podemos 
ser múltiplos e alcançarmos muito mais conhecimentos e aplica-
ções. Tudo isso para que possamos transitar no cenário intelec-
tual e físico, emocional e espiritual com maior segurança. E ao 
mesmo tempo para contribuir com maior efetividade para com 
toda a humanidade.

Festa clandestina flagrada 
em comunidade de 
Mandacaru

Comando Conjunto Norte apoia ações de 
combate a crimes ambientais

Na última sexta-feira (3), um 
carro ficou totalmente destruído 
após pegar fogo no Bairro JK, em 
Januária. O motorista não se feriu. 
O condutor contou ao Corpo de 
Bombeiros que sentiu um cheiro 
de combustível enquanto transitava 

com o veículo. Ao estacionar, 
percebeu que havia fogo embaixo 
do capô. O homem ainda relatou 
que as chamas se espalharam 
rapidamente. Após o isolamento do 
local onde o automóvel estava, os 
militares combateram o incêndio.

GIRLENO ALENCAR

Uma festa clandestina foi 
flagrada na madrugada do último 
sábado, na comunidade rural 
de Mandacaru, na zona rural de 
Montes Claros. A Guarda Municipal 
de Montes Claros foi ao local, 
acompanhada da Polícia Militar, 
quando encontrou mais de 200 
pessoas desrespeitando as normas 
sanitárias, com aglomerações.

A Secretaria Municipal de 
Defesa Social de Montes Claros 
soltou a nota informando que 
ocorreu: “aglomeração - na zona 
rural madrugada de (04/09), após 
denúncias de vizinhos indignados 
com o volume do som e quantidade 

de pessoas na comunidade de 
Mandacaru, zona rural de Montes 
Claros”. Compareceu ao local: “a 
Polícia Militar e Guarda Municipal, 
que comprovaram a veracidade das 
denúncias, com aproximadamente 
200 pessoas se encontravam no 
local”.

Com a “variante Delta”, já 
confirmada na cidade, o local 
não oferecia nenhuma medida 
de segurança ao contágio pelo 
Covid-19. Dois responsáveis 
reincidentes em eventos 
clandestinos foram multados em 
200 UREFS (R$ 9.160,00) cada um 
e conduzidos à delegacia de plantão 
por crime contra a saúde pública.

Vários veículos foram vistoriados 

Em Natalândia, após três dias de 
combate, o Corpo de Bombeiros 
e os funcionários de uma fazenda 
conseguiram apagar um incêndio 
que atingiu a propriedade. 
Aproximadamente 1.500 hectares 
foram atingidos pelas chamas. 

Segundo as informações do 
tenente Cristiano Cavalcante, que 
comandou a ocorrência, foram 
mobilizadas 91 pessoas, além de 
uma aeronave, tratores, caminhões 
e caminhonetes. No último sábado 
(4), foi feito o monitoramento da 

área.
Ainda de acordo com o 

tenente Cavalcante, 37 focos 
foram identificados no local, 
que tem áreas de pastagem e de 
plantação de mogno. Além dos 
prejuízos causados na fazenda, 

havia risco de que as chamas se 
alastrassem para a propriedade 
vizinha, que possui uma extensa 
plantação de milho. As causas do 
incêndio estão sendo levantadas 
pela Polícia Militar de Meio 
Ambiente.

Durante a Operação Samaúma, o 
Comando Conjunto Norte, formado 
pelo Comando Militar do Norte, 4º 
Distrito Naval e Comando Aéreo 
Norte, apoiou órgãos designados 
em ações de combate a crimes 
ambientais. Por intermédio do 51° 
Batalhão de Infantaria de Selva 
e reforçado por tropas do 23º 
Esquadrão de Cavalaria de Selva 
e do 24º Batalhão de Infantaria 
de Selva, o Comando Conjunto 
atuou em operações de inspeção 
de madeireiras, de reconhecimento 
de garimpos ilegais, pontos de 
desmatamento e invasões de 
áreas de preservação. As ações 

ocorreram em apoio ao Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama), Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio), Secretaria Estadual de 
Meio Ambiente e Sustentabilidade 
do Pará (Semas), e a Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Agropecuário e da Pesca (Sedap).

Durante as operações, 
foram apreendidos diversos 
materiais, como três caminhões, 
seis retroescavadeiras, madeira 
serrada ilegalmente, motobombas 
e motosserras. Além disso, foi 
apreendido o montante de 2.215 

*Michael Stephan da Silva

e multados. As operações na área 
rural serão intensificadas durante 
todo mês de setembro em Montes 

Claros com a presença ostensiva 
da PMMG e Guarda Municipal nas 
comunidades.

metros cúbicos de madeira serrada 
e 296 toras de madeira não tratada 
de diversas espécies. Por fim, 
foram aplicadas multas devido aos 
danos ambientais causados pelos 
infratores, totalizando mais de 4 
milhões de reais.

Além de realizar as operações 
contra os infratores ambientais, o 
Comando Conjunto Norte estendeu 
sua mão amiga em ações cívico-
sociais, apoiando a sociedade de 
Moraes Almeida na vacinação contra 
a covid-19, buscando minimizar os 
óbices causados por essa doença. 
Todas as operações aconteceram 
no contexto de operações de 

cooperação e coordenação com 
agências, em obediência ao Decreto 
Presidencial nº 10.730, de 28 de 
junho de 2021. (Exército Brasileiro)
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CMDRS convoca eleição para sua 
diretoria 

Lei que quebra patentes de vacinas 
é sancionada com vetos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

COLUNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
Tempos de Crise

Fomos assolados pela pandemia Covid-19, que levou milhares de 
vidas e também negócios de décadas no mundo inteiro, e com eles 
milhares de empregos. No entanto, assim como toda crise, também vie-
ram novas oportunidades e desafios de criar alternativas para driblar o 
momento desafiador. Nós, brasileiros somos especialistas em criar, re-
inventar e repensar ideias,  e com isso, se readaptar em novas situações, 
gerando empregos, realizando sonhos e fazendo renda. 

Com o desemprego em alta, muitos sonhos e projetos foram qua-
se que obrigados a sair do papel e muitos arriscaram apostar na sua 
ideia. Na maioria das vezes, são ideias que trazem realização pessoal, 
satisfação e qualidade de vida, agregando mais valor no produto ou 
prestação de serviço, gerando um atendimento com mais pessoalida-
de, atenção, cuidado, num momento delicado em que as pessoas estão 
mais sensíveis, e que  todo gesto a mais de cuidado e zelo fazem toda 
diferença. 

A pandemia acelerou em no mínimo 10 anos novas tecnologias para 
conectar o produto ao cliente final, como por exemplo, o uso de apli-
cativos de entregas que facilitam o dia a dia dos clientes e geram opor-
tunidade de entregadores fazerem renda por meio de motocicleta ou 
bicicleta. Algumas pessoas  descobriram que dentro de casa poderiam 
empreender, e que o empreendimento não refere   somente a ter um 
negócio gigantesco, mas um negócio  que gere renda através de reso-
lução de  problemas das pessoas.

Saúde: Atenção à alimen-
tação. Uma alimentação rica 
em vitaminas, fibras e mine-
rais faz toda a diferença na 
produção de hormônios que 
aumentam o prazer e a satis-
fação. Assim, a quarentena 
pode ser uma ótima oportu-
nidade para variar ainda mais 
os alimentos e evitar o exces-
so de gorduras.

Motivacional: ”As con-
quistas dependem de 50% 
de inspiração, criatividade e 
sonhos, e 50% de disciplina, 
trabalho árduo e determi-
nação. São duas pernas que 
devem caminhar juntas.” Au-
gusto Cury

Livro: ”Mais rápido e 
melhor: Os segredos da 
produtividade na vida e nos 

Esta colunista com a queridíssima, Mestra Jacquelline 
Andrade, contadora e CEO da JJ Contabilidade e Assessoria 

Empresarial

negócios” de  Charles Duhigg e 
Leonardo Alves

Leandro Campos
Sócio-Diretor Comercial na empresa Inovar Proteção 

Veicular

Deputado Carlos Pimenta 
propõe debate sobre impactos 
da seca

GIRLENO ALENCAR

O deputado Carlos Pimenta soli-
citou às Comissões de Agropecuária 
e Meio Ambiente da Assembléia Le-
gislativa de Minas Gerais um debate 
sobre as alterações climáticas em 
Minas Gerais e seus impactos no 
agravamento da seca no Norte de 
Minas. Ele explica que: “está preo-
cupado com o agravamento da seca 
em Minas Gerais, especialmente no 
Norte de Minas e, fundamentado 
na série de reportagens do jorna-
lista Luiz Ribeiro, está propondo 
um amplo debate na Assembleia Le-
gislativa através das Comissões de 
Agropecuária e Meio Ambiente para 
debater as alterações climáticas em 
Minas Gerais e suas consequências 
na produção agropecuária, reser-
va hídrica e medidas urgentes do 
estado em favor da população, em 
especial no Norte do Estado”.

O deputado justifica que “o 
jornal Estado de Minas através do 
competente jornalista Luiz Ribei-
ro, publicou a manchete com o 
título: “Efeitos mais drásticos do 
aquecimento global no Norte de 
Minas”, mostrando que “o cenário 
é desolador em dezenas de muni-
cípios da região, com elevação da 
temperatura e desaparecimento de 
nascentes”. No dia seguinte, ou-
tra reportagem “MG com calor do 
Nordeste? Projeção indica efeitos 
do aquecimento global”; e afirman-
do que: “estimativas baseadas no 
pior cenário da ONU indicam que 
cidades mineiras podem enfrentar 
calor hoje registrado em algumas 
das capitais mais quentes do país”. 
O Debate Público contará com estu-
diosos, cientistas e representantes 
do agronegócio, ambientalistas e 
autoridades dos governos estadual 
e federal além de representantes do 
Norte do Estado.

A Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil de Minas Gerais (Ce-

O Conselho Municipal de De-
senvolvimento Rural Sustentável 
(CMDRS) publicou o edital de con-
vocação para indicação/eleição de 
conselheiros e para eleição da dire-
toria para o período de 2021/2023. 
O presidente do CMDRS, Adenilson 
Leite dos Santos, convocou as en-
tidades nele representadas para o 
processo de indicação/eleição de 
conselheiros e eleição da Diretoria 
do Conselho para o período de 
2021/2023, para a indicação dos 
seus respectivos representantes.

São os órgãos do poder públi-
co, entidades da sociedade civil e 
organizações para-governamentais 
que deverão indicar, respectiva-
mente: um conselheiro titular e 

um conselheiro suplente indicados 
pela Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente;  Secretaria Municipal de 
Políticas Sociais; Instituto Tabuas da 
Bacia do Verde Grande, Universida-
de Estadual de Montes Claros, Ema-
ter, Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento; PREVMOC 
Departamento Nacional de Obras 
Contra a Seca; – Instituto Mineiro 
de Agropecuária; Universidade Fe-
deral de Minas Gerais;  Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais.

Tem ainda todas as entidades 
representativas dos agricultores 
familiares do município deverão 
indicar, através de ofício, o nome 
de um candidato para concorrer à 
eleição dos conselheiros represen-

tantes dos Grupos de comunidades 
abaixo listados com as respectivas 
composições: Grupo 1 – Apareci-
da do Mundo Novo e adjacências; 
Grupo 2 – Atoleiro e adjacências; 
Grupo 3 – Campos Elísios e adja-
cências; Grupo 4 – Nova Esperança 
e adjacências; Grupo 5 – Santa Rosa 
de Lima e adjacências; Grupo 6 – 
Pedra Preta e adjacências; Grupo 7 
– Grama e adjacências; Grupo 8 – 
Santa Rita e adjacências; Grupo 9 – 
Lavaginha e adjacências; Grupo 10 
– Barrocão e adjacências; Grupo 11 
– Canto do Engenho e adjacências, 
Grupo 12 – Peri Peri e adjacências; 
Grupo 13 – Mato Verde e adjacên-
cias; Grupo 14 – São João da Vereda 
e adjacências.

As entidades representantes 
das comunidades rurais do muni-
cípio deverão indicar o nome de 
um candidato a conselheiro do 
seu Grupo até o dia 3 de novem-
bro de 2021, às 17h, no CMDRS. 
As instituições deverão indicar 
seus respectivos representantes 
(titular e suplente) até o dia, às 10 
de novembro de 2021. A eleição e 
posse da Diretoria do CMDRS dar-
se-ão em Assembleia Geral do con-
selho, convocada para o dia 01 de 
dezembro de 2021, em primeira 
convocação, com 60% do total de 
conselheiros, ou em segunda con-
vocação, às 09h15 do mesmo dia, 
conforme preconiza o Regimento 
Interno do CMDRS. (GA)

O presidente Jair Bolso-
naro sancionou a alteração 
da Lei de Propriedade Indus-
trial, que estabelece a quebra 
temporária de patentes de va-
cinas e insumos em períodos 
de emergência nacional ou 
internacional ou de reconhe-
cimento de estado de calami-
dade pública na saúde, como 
é o caso da atual pandemia 
de covid-19. O projeto de lei 
que dispõe sobre a mudança 
foi aprovado pelo Congresso 
Nacional no último dia 11 de 
agosto e aguardava a sanção 
presidencial. 

De acordo com o texto 
do projeto, de autoria do 
senador Paulo Paim (PT
-RS), o detentor da patente 
ou do pedido dela, caso 
ainda não obtida, receberá 
o valor de 1,5% do preço 
líquido de venda do pro-

duto derivado em royalties 
até que seu valor seja de-
finido.

Em caso de pedidos de 
patente, os valores somente 
serão devidos caso ela seja 
concedida. O pagamento 
corresponderá a todo o pe-
ríodo da licença compulsória 
concedida a outros fabrican-
tes não autorizados antes da 
quebra da patente.

O licenciamento compul-
sório, termo técnico para a 
quebra de patente, será feito 
caso a caso, conforme a lei. 
Além disso, a quebra só po-
derá ser determinada pelo 
poder público na hipótese 
excepcional de o titular da 
patente se recusar ou não 
conseguir atender à necessi-
dade local. 

“Assim, cabe ressaltar que 
esse licenciamento compul-

dec) oficializou que expandirá 
neste mês de setembro, a opera-
ção Transporte e Distribuição de 
Água Potável (TDAP) aos municí-
pios de Manga; Espinosa; Francis-
co Sá; Jaíba; e Itaobim, no Norte 
de Minas, que eram atendidas 
pelo governo federal neste perí-
odo de seca, através do Exercito, 
mas que a partir de 27 de setem-
bro deixará de realizar este ano.  
Com isso, o número de cidades 
supridas pelo Estado passa a ser 
de 89 no norte mineiro.

As tratativas com o Ministério do 
Desenvolvimento Regional (MDR), 
via Secretaria Nacional de Defesa 
Civil (Sedec), para a substituição 
desse serviço estão em andamento 
desde o final de 2020. De acordo 
com o Secretário Nacional de Defe-
sa Civil, coronel Alexandre Lucas Al-
ves, em acordo com o comando mi-
litar, houve o entendimento de que 
era viável, por questão de gestão 
e economia de recursos públicos, 
que Minas absorvesse o atendimen-
to às cinco cidades, que era feito 
pela Operação-Pipa, do Exército. 

“A Defesa Civil de Minas tem ex-

pertise de longos anos na distribui-
ção de água no Norte de Minas, tem 
tecnologia para o monitoramento 
desse serviço, e o governo federal 
seguirá repassando os recursos 
para o estado mineiro seguir fa-
zendo esse trabalho de qualidade”, 
destaca Alves. A Cedec já visitou os 
municípios e se colocou à disposi-
ção para o apoio por meio do TDAP. 
De acordo com o chefe do Gabinete 
Militar do Governador e coordena-
dor estadual de Defesa Civil, co-
ronel Osvaldo de Souza Marques, 
todo o procedimento de substitui-
ção do serviço tem sido realizado 
em conjunto com a União. 

“Após conversarmos com o 
Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR), iniciamos as tra-
tativas com os municípios, uma 
vez que a operação da Defesa Civil 
não pode começar enquanto a do 
Exército não acabar. Todos os es-
forços estão sendo envidados para 
que, a partir de 20/9, todos esses 
cinco municípios sejam atendidos. 
Nossas equipes conversaram com 
os Coordenadores Municipais de 
Proteção e Defesa Civil (Compdecs) 

dessas localidades e já explicaram 
a metodologia do TDAP”, ressalta 
Marques.

Para que os municípios sejam 
atendidos, é necessário que pre-
encham o Plano Municipal de Dis-
tribuição de Água (PMDA). Manga, 
Espinosa e Itaobim iniciaram esse 
procedimento meses atrás. Francis-
co Sá e Jaíba ainda não deram início 
ao preenchimento da documenta-
ção, segundo a Cedec. As equipes 
seguem em contato com os muni-
cípios, dando suporte para que o 
processo da documentação seja 
finalizado o quanto antes.

A partir do PMDA, a Defesa Civil 
Estadual acionará os prestadores 
de serviço e, após o preenchimen-
to do Plano pelo município, serão 
contabilizadas as comunidades/nú-
mero de população. Já o prestador 
de serviço indicará a capacidade 
de transporte de cada caminhão 
disponibilizado. Com essas infor-
mações, haverá condições de calcu-
lar o número exato de caminhões 
necessários que serão exigidos dos 
prestadores para atendimento da 
demanda total desses municípios.

sório não será aplicado, no momento 
atual, para o enfrentamento da pan-
demia do coronavírus, uma vez que 
as vacinas estão sendo devidamente 
fornecidas pelos parceiros internacio-
nais. Contudo, no futuro, caso exista 

um desabastecimento do mercado 
local, há a previsão legal para a pos-
sibilidade de aplicação da medida, em 
um caso extremo”, destacou a Secre-
taria-Geral da Presidência, em nota. 
(Agência Brasil)

Em Montes 
Claros, o local 

de recebimento 
será na obra do 

aeroporto da 
cidade
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Cândida afirma a Pilar, 
Samuel e Olu que Abena 
e Baltazar estão mortos. 
Pedro decide deixar a casa 
de Tonico antes do tempo. 
Teresa conforta Dolores. 

Samuel afirma que cuidará de Guebo, que sofre com a 
morte da família. Nélio aceita se casar com Nonarica. Pedro 
escreve para Luísa, que confessa a Samuel que sente falta 
do imperador. Clemência desconfia de Quinzinho, Lupita, 
Licurgo e Germana. Nonarica desiste do casamento com 
Nélio, que comemora. Pilar sente ciúmes da amizade entre 
Samuel e Luísa. Guebo promete vingar a morte de sua fa-
mília. Tonico descobre o paradeiro de Pilar.

Dom tranquiliza Sabine 
e diz que ela sempre será 
sua mãe. Pedrinho não 
aceita as desculpas de 
Júlio e humilha o garçom. 
Malagueta avisa a Mônica 

que ela terá que sair de sua casa e propõe arrumar um em-
prego no Carioca Palace. Luiza diz a Douglas que alguém 
furtou as fotos do processo de Mirella. Sabine avisa a Cris-
tóvão que não permitirá que ele estrague a educação que 
deu a Dom. Mônica se apresenta como Catarina a Douglas 
e consegue o emprego de camareira. Cíntia consegue um 
emprego para Júlio na frente do hotel. Luiza pede a ajuda 
de Antônia para desvendar o acidente de Mirella.

Chico e Geraldo entram na 
casa de Edgard, que segura 
Bia. A pequena pede para 
Geraldo ajudar. Edgard re-
vela para Bia que Geraldo 
é seu pai. Thiago vai com 
Mosca até a casa do sonho 

do garoto sobre sua mãe, mas não encontram ninguém. Na 
casa de Edgard, o homem diz que Geraldo é a pessoa que 
abandonou a mãe de Bia. A pequena consegue fugir e Ca-
rol vai atrás dela. Geraldo e Edgard discutem. No orfanato, 
Carol tenta acalmar Bia. Geraldo vai até o orfanato e Bia diz 
que não quer conversar com ele, pelo menos não naquele 
momento. Carol explica a situação para Geraldo e diz para 
ele ir com calma com a garota. Na ilha deserta, Tobias tenta 
pescar um peixe. Samuca conta para Binho sobre o objeto 
oval que estava com Lúcia. O garoto faz experimentos com 
uma máquina e descobre que o objeto é considerado lendá-
rio, criado pelos Celtas para proteger os lugares onde esta-
vam os tesouros e que se chama “Ovo dos Desejos”. Samuca 
e Binho se perguntam se há um tesouro no orfanato. Thiago 
avista na rua a mulher de seus sonhos, amiga de sua mãe. O 
garoto alcança a mulher e pergunta se ela sabe quem é seu 
pai. A mulher diz que não, mas revela que sua mãe teve um 
envolvimento com o jogador Robson Nunes. Mosca instrui 
Thiago a ficar calmo e não sair contando para todo mundo. 
Samuca conta para Neco, Lúcia, Rafa e Binho sobre o “Ovo 
dos Desejos”. Junior conversa com Dani e se reaproxima da 
pequena.
Lúcia mostra para os garotos onde encontrou o “Ovo dos 
desejos”. Os meninos vem a porta secreta e uma palavra 
sem sentido escrita na parede. Eles acreditam que lá fica 
o tesouro. Samuca diz que eles precisam pensar em todos 
os elementos e que assim conseguiram abrir a porta num 
outro momento. Eduarda diz para Paçoca que está muito 
feliz de estar com o garoto. O menino está preocupado, pois 
foi pressionado pelos ex-parceiros de rua a roubar algum 
objeto da casa de Eduarda para eles. Edgard vai até o orfana-
to e conversa com Bia, que pergunta o motivo dele não ter 
contado a verdade sobre Geraldo. Duda assiste a um filme 
com Mili e revela que gostou dela bem mais do que gostou 
de Pata. Marian filma tudo escondida. Ana e Cris dizem para 
Bia que ela deveria escutar o que Geraldo tem a dizer. Na 
ilha deserta, Tobias tenta montar uma jangada com bambus. 
Na escola, Duda pede desculpa para Mili pela conversa que 
tiveram.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Solução

14

CAÇA-PALAVRA
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

 P E D A Ç O    E
 
 A      S   T
 
 N    A  U A  S
 
 T   S L  B R  E
 
 A C  U T  T A  D
 
 N O  D I  R U  R
 
 A M  E T  O C  O
 
 L P O S U  P A  N
 
  R D T D  I R  
 
  E I E E  C I  
 
  E R    A A  O
 
  N A    L S  Ã
 
  D I       I
 
  E M   U    G
 
  R E   M  E  E
 
   S   I  G  R
 
      D  B  
 
 E Q U A T O R I A L
 
          
 
 M  C E R R A D O 
 
  A        
 
   T   E T R O N
 
    A      
 
          
 
   C A A T I N G A
 
          
 
   D I V I S Ã O 
 
          
 
  A E N A R O T I L

As Regiões do Brasil
 P E D A Ç O N D N E

 A L T H D L S F B T

 N Y R T A G U A G S

 T A R S L H B R L E

 A C Y U T D T A L D

 N O G D I B R U N R

 A M T E T F O C F O

 L P O S U M P A D N

 C R D T D S I R N A

 T E I E E R C I F Y

 C E R T C N A A T O

 D N A N R R L S T Ã

 O D I L I N R N L I

 H E M N T U N D F G

 E R E F T M B E H E

 T R S R R I D G H R

 L F B F B D C B R L

 E Q U A T O R I A L

 S G T D R T N C D N

 M T C E R R A D O E

 L A F M N T R C G T

 N N T F R E T R O N

 E F T A G L G L E T

 L T T R A R S C N T

 O L C A A T I N G A

 G L N R T D T C L N

 D D D I V I S Ã O G

 E N Y G R F H F D M

 F A E N A R O T I L

O IBGE divide o país em regiões para me
lhor COMPREENDER as peculiaridades 
de cada PEDAÇO do Brasil. E foi a partir 
dos anos 1970 que a DIVISÃO regional, 
como a conhecemos hoje, foi estabeleci
da. Veja um pouco de cada REGIÃO:

NORTE — clima: EQUATORIAL úmido; 
vegetação: Floresta Amazônica (80%), 
Cerrado, Campos e LITORÂNEA.

NORDESTE — climas: SEMIÁRIDO, tro
pical e equatorial úmido; vegetação: CA-
ATINGA, Mangue, Mata de Cocais.

Sul — clima: SUBTROPICAL; vegetação: 
Mata de ARAUCÁRIAS, Campos e Mata 
Atlântica.

SUDESTE — clima: tropical ÚMIDO, tro
pical de altitude e subtropical; vegeta
ção: Mata Atlântica, MATA Tropical, Cer
rado e Caatinga.

CentroOeste — clima: tropical de AL-
TITUDE; vegetação: CERRADO, Flo
resta Tropical, PANTANAL e Floresta 
Equatorial.

Beleza madura: como tratar e prevenir 6 
sinais de envelhecimento na pele do rosto

French Balayage: hairstylist detalha tendência 
para cabelo loiro. ‘Naturalidade e sofisticação’

Quer ficar com cabelo loiro ou 
mais iluminado com a chegada da 
primavera? Setembro já começou 
e, com ele, a contagem regressiva 
para a nova estação traz novidades 
e tendências para colorir e cuidar 
dos fios. Uma delas é a técnica 
French Balayage, adotada recente-
mente por Giovanna Ewbank.

O Purepeople conversou com 
uma expert em coloração, a hairs-
tylist Pamela Soares, do Royal Stu-
dio, no Rio de Janeiro, para desco-
brir mais detalhes dessa nova trend 
de beleza. Confira em detalhes a 
seguir!

QUAL É O MAIOR DIFERENCIAL 
DA FRENCH BALAYAGE?

Atualmente, não faltam opções 
de coloração para quem quer ter 
fios mais iluminados. Entretanto, 
de acordo com Pamela, o maior 
diferencial da French Balayage é 
garantir um visual mais personali-
zado, adequado ao desejo de cada 
mulher.

“Com ela, podemos ter 3 tipos 
de cabelos: uma leve transforma-
ção, toque de cor ou loiro sempre. 
A diferença é a quantidade de me-
chas que será feita. Em todas, po-
rém, é priorizada a naturalidade, a 
transição de cor e a sofisticação”, 
destaca a cabeleireira.

CACHEADAS PODEM ADERIR À 
FRENCH BALAYAGE

A beleza madura está cada vez 
mais em voga e, para cuidar da sua 
pele, nada melhor do que conhe-
cê-la. Com o passar dos anos, as 
linhas de expressão e as rugas se 
tornam um incômodo para muitas 
mulheres... Mas você sabia que o 
envelhecimento deixa outros sinais 
no rosto além delas?

O Purepeople conversou com 
um time de especialistas para des-
cobrir outros seis pontos de aten-
ção no cuidado facial. Os experts 
em beleza apontam mais detalhes 
de cada um deles e também trata-
mentos mais indicados. Confira a 
seguir!

PERDA DO VOLUME FACIAL 
FAVORECE APARECIMENTO DE 
RUGAS

Com o envelhecimento, é co-
mum perder também os comparti-
mentos de gordura da pele, o que 
afeta o volume facial. “A perda de 
gordura na face também leva ao 
aparecimento de mais rugas, pois 
a pele não tem capacidade para se 
retrair quando perde o que está 
debaixo de si”, detalha o cirurgião 
plástico Dr. Mário Farinazzo, acres-
centando: “As rugas podem apare-
cer ou ficar ainda mais pronuncia-
das se já existiam”.

Nesses casos, os preenchedo-
res, segundo o médico, acabam 
surtindo bons efeitos. “No caso 
das demarcações mais profundas, 
quando são muitas, a cirurgia das 
rugas, ou ritidoplastia, pode trazer 
mais resultados”, sugere o membro 
Titular da Sociedade Brasileira de 
Cirurgia Plástica (SBCP) e Chefe do 
Setor de Rinologia da Universidade 
Federal de São Paulo (UNIFESP).

OLHEIRAS: SAIBA TIPOS E 
COMO TRATÁ-LOS!

Na área dos olhos, antes mesmo 
das rugas, as olheiras contribuem 
para uma expressão mais pesada. 
“As olheiras podem ser causadas 
por uma série de motivos, incluin-
do fatores estruturais, vasculares 
e pigmentares. Porém, o mais co-
mum é que a alteração seja causada 
pela soma de mais de um fator, o 
que é chamado de olheira mista”, 
diz a dermatologista Paola Pome-
rantzeff, membro da Sociedade 
Brasileira de Dermatologia (SBD) e 
da Sociedade Brasileira de Cirurgia 

Dermatológica (SBCD).
O tratamento delas, então, vai 

depender da causa da olheira, 
podendo incluir preenchedores 
de ácido hialurônico, no caso de 
olheira estrutural; luz intensa pul-
sada, ideal para solucionar olheiras 
vasculares; e lasers, peelings e cre-
mes clareadores, caso o problema 
seja pigmentar.

FLACIDEZ FACIAL: COMO PRE-
VENIR E CUIDAR?

Esse é sinal tem uma relação 
direta com a genética e com os há-
bitos de vida. “Por isso, o médico 
pode turbinar esses tratamentos 
por meio da indicação de suple-
mentos, que trarão substratos para 
maior produção de colágeno”, 
afirma Dr. Marcelo Sady, Pós-Dou-
tor em Genética e diretor geral da 
Multigene.

Diante disso, tratamentos como 
Ultraction 3D, um ultrassom com 
tecnologia 3D que garante maior 
efetividade e menor nível de dor, 
para ajudar a estimular mais colá-
geno e promover maior firmeza, 
são mais indicados.

MANCHAS NO ROSTO: ENTEN-
DA OS CUIDADOS!

As manchas podem surgir até 
em pessoas mais jovens por conta 
da falta de fotoproteção adequa-
da e “dar” alguns anos a mais. 
Além do uso diário do protetor 
solar (conheça aqui o mais indi-
cado para seu tipo de pele!), ou-
tro ativo pode ser um aliado po-
deroso contra elas, o resveratrol 
mimético.

“Composto pelo trans-resvera-
trol, forma mais estável e biodispo-
nível do ingrediente, esse ativo cos-
mético possui múltiplo mecanismo 
de ação no combate às hiperpig-

mentações da pele para iluminá-la 
visivelmente em apenas duas sema-
nas. O resveratrol mimético reduz a 
síntese de melanina (pigmento que 
dá cor à pele e é responsável pela 
formação das manchas) de diferen-
tes formas”, destaca o Dr. Gustavo 
Saczk, membro Titular da Socie-
dade Brasileira de Dermatologia e 
da Sociedade Brasileira de Cirurgia 
Dermatológica.

CICATRIZES DE ACNE: QUAL 
MELHOR TRATAMENTO?

As cicatrizes de acne podem sur-
gir mesmo após o tratamento ade-
quado das alterações e modificam 
drasticamente a textura da pele, 
conferindo ao rosto um aspecto 
áspero e envelhecido. “As glându-
las que originam as espinhas estão 
na derme profunda, assim como 
as fibras de colágeno e elastina”, 
indica Dr. Abdo Salomão, membro 
da Sociedade Brasileira de Derma-
tologia.

“Logo, existe o risco de a acne 
comprometer essas fibras e, con-
sequentemente, a arquitetura da 
pele, gerando assim cicatrizes pro-
fundas que conferem uma textura 
irregular ao tecido cutâneo”, acres-
centa. Para tratá-las, tecnologias 
como o Eletroderme, que une a 
radiofrequência ao microagulha-
mento robótico, são altamente re-
comendadas.

“A técnica promove a reestrutu-
ração natural das camadas da pele, 
estimulando a produção de ácido 
hialurônico, e induz a criação de 
novos vasos sanguíneos e o aumen-
to da vasodilatação local, o que 
contribui para maior oxigenação e, 
consequentemente, nutrição da re-
gião tratada”, afirma a Dra. Roberta 
Padovan, pós-graduada em Derma-
tologia.

Aderir à textura natural dos fios 
com a transição capilar é uma apos-
ta de cada vez mais mulheres. Caso 
você seja uma cacheada disposta a 
iluminar os fios, a hairstylist indica 
que a técnica pode ser sua mais 
nova aliada.

“A ideia é dar um contraste 
elegante em degradê, entre a cor 
base do cabelo e o tom mais claro, 
pensado para iluminar com natura-
lidade. Ela pode ser realizada em 
diferentes tons, o que vai determi-
nar é a cor base do cabelo. Também 
pode ser feita em qualquer textura 
de fio”, aponta Pamela.

SAIBA CUIDADOS COM CABE-
LO COLORIDO

E manter o cabelo loiro requer 
alguns cuidados especiais com 
os fios, seja em casa ou no salão. 
Pamela Soares aponta que a manu-

tenção recomendada para a French 
Balayage é a cada 60 dias, em mé-
dia. “É indicado após 2 meses fazer 
um novo gloss nutritivo e manter o 
resultado desejado igual ao primei-
ro dia”, afirmou.

Já em casa, as adeptas da nova 
trend de beleza podem apostar em 
produtos que tratam intensivamen-
te da saúde dos fios (confira aqui 
uma seleção especial de itens). 
“Essa técnica não danifica e nem 
prejudica a força dos cabelos, po-
rém é indicado utilizar uma linha 
de reparação e nutrição pois aju-
dam a manter o brilho e cor mais 
duradouros”, aponta Pamela.

Na galeria acima, você encontra 
mais inspirações para seu novo vi-
sual. E para acompanhar todas as 
trends de beleza e de moda com a 
chegada da nova estação, fique de 
olho nas news do Purepeople!

Danielle conversa com 
Maurílio. Xênia convi-
da Manoel para sambar 
com ela. Pietro aproveita 
a ausência de Manoel e 
coloca um purgante na 

feijoada. José Pedro conversa com Kleber. A polícia che-
ga ao restaurante de Vicente. José Pedro e Kleber são 
presos. Vicente conta para Maria Clara que José Pedro 
foi levado pelos policiais. Danielle vibra com Maurílio 
a prisão de José Pedro. Cristina conversa com José Al-
fredo. Maria Marta desconfia que Maurílio denunciou 
José Pedro. Magnólia e Severo vão a joalheria Império. 
Enrico começa a colocar em prática mais um plano para 
sabotar o restaurante de Vicente.
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, JUVENAL GILBERTO FERREIRA DA SILVA, CPF/CNPJ nº 12330131658, que está(ão) em
lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a)
fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 9.049,12, em 26/02/0022, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº I24501B3.6121.0032 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s)
registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55266, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na
hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros
- 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser
por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu
cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da
propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES
CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 13 de Agosto de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Pressionado a vencer, 
Cruzeiro pode alcançar 
melhor posição na Série B

Atlético tenta manter vantagem no Brasileiro 
para não 'repetir' 2020
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O Ministério da Saúde divul-
gou uma nota, nesse domingo (5), 
apoiando a Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) pela pos-
tura firme adotada em relação ao 
descumprimento de protocolos sa-
nitários da COVID-19 por jogadores 
da Seleção Argentina. O jogo entre 
Brasil e Argentina, pelas Eliminató-
rias da Copa do Mundo de 2022, foi 
suspenso pelo árbitro depois que a 
Anvisa exigiu a deportação de qua-

tro jogadores argentinos que des-
cumpriram os protocolos sanitários 
na chegada ao país.

De acordo com a Anvisa, Giova-
ni Lo Celso, Cristian Romero, Emi-
liano Buendía e Emiliano Martínez 
não poderiam entrar no Brasil pelo 
fato de terem passado pela Inglater-
ra nas últimas duas semanas. O cer-
to seria que o grupo realizasse uma 
quarentena de 14 dias antes de de-
sembarcar em território nacional, 

conforme previsto na Portaria Inter-
ministerial nº. 655/2021. A medida 
vale para pessoas que estiveram no 
Reino Unido, África do Sul, Irlanda 
do Norte e Índia.

 “O Ministério da Saúde informa 
que apoia e reconhece as recomen-
dações da Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa), autoridade 
em saúde responsável pelas ações 
de vigilância sanitária do país”, diz 
a nota. (Superesportes)

A vantagem de quatro pontos 
do Atlético na liderança do Cam-
peonato Brasileiro é boa, mas está 
muito longe de ser confortável. 
Em 2020, o Galo abriu cinco pon-
tos de frente e viu sua condição 
de líder com folga ser pulverizada 
ao longo da competição. E pior: 
o clube mineiro chegou à última 
rodada sem chances de levantar a 
tão esperada taça. O Atlético con-
quistou seu único título brasileiro 
no longínquo 1971. 

No ano passado, o Galo en-
trou em campo contra o Vasco, 
no Mineirão, pela 13ª rodada, 
podendo se isolar ainda mais na 
liderança. E assim o fez. Depois 
de um susto inicial com um go-
laço do vascaíno Benítez, o Atlé-
tico acordou e foi impiedoso. A 
goelada por 4 a 1, com gols de 
Guilherme Arana, Savarino, Guga 
e Keno, levou o Alvinegro a 27 
pontos, cinco a mais do que o vi-
ce-líder Internacional. 

O Atlético ainda tinha um jogo 
a menos do que o Colorado, mas 
dali até o final do turno, porém, 

o desempenho atleticano caiu 
muito. Nas seis partidas seguintes 
foram três derrotas para Fortaleza 

(2 a 1), Bahia (3 a 1) e Palmeiras 
(3 a 0), dois empates com Flu-
minense (1 a 1) e Sport (1 a 1), 

O Cruzeiro está pressionado 
a vencer o Goiás no duelo desta 
terça-feira, às 21h30, no estádio da 
Serrinha, em Goiânia. Se isso acon-
tecer, o time chegará a 28 pontos, 
saltará três posições na classifica-
ção e encerrará a 22ª rodada na 
12ª colocação - a melhor desde o 
início da Série B. Até aqui, a Rapo-
sa chegou no máximo ao 13º, nas 
rodadas 7, 9 e 10.

Essa ascensão se tornou possí-
vel graças ao empate do Brusque 
com o Avaí (0 a 0), no estádio Au-
gusto Bauer, em Santa Catarina, e à 
vitória do Botafogo sobre o Remo 

(1 a 0), no Baenão, em Belém. O 
time paraense ocupa o 12º lugar, 
com 27 pontos, enquanto os cata-
rinenses estão em 13º, com 26.

Já a Ponte Preta atingiu 25 pon-
tos ao bater o Sampaio Corrêa 
por 3 a 2, no Moisés Lucarelli, em 
Campinas. A Macaca está à frente 
do Cruzeiro por causa da vanta-
gem no número de vitórias: 6 a 
5. Todavia, a equipe treinada por 
Vanderlei Luxemburgo depende 
de um empate para reassumir o 
14º lugar.

Em contrapartida, um possível 
revés seria desastroso para as pre-

tensões da cruzeirenses na Série 
B. O time permaneceria em 15º, 
com 25 pontos - dois de vantagem 
sobre o Vitória, primeiro da zona 
de rebaixamento (17º), e a 13 de 
distância do Botafogo, que seria 
superado justamente pelo Goiás 
(atual 4º, com 38). Daí a pressão 
de garantir os três pontos no Cen-
tro-Oeste do país.

O Departamento de Matemá-
tica da UFMG atualizou as proba-
bilidades do Cruzeiro na Série B: 
1,7% para o acesso e 13,3% de ser 
rebaixado à terceira divisão. Dos 
51 pontos ainda em disputa, será 
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eSpORte

e somente uma vitória sobre o 
Goiás (3 a 0). O aproveitamento 
de 27,7% naqueles seis jogos fez 
o Galo cair para o terceiro lugar 
com 32 pontos, a três dos líderes 
Inter e Flamengo.

A goleada do Atlético sobre o 
Flamengo (4 a 0) no Mineirão, na 
abertura do returno, deu novas 
esperanças à torcida de quebrar o 
jejum de títulos brasileiros. Con-
tudo, a irregularidade do time, em 
especial da defesa, culminou em 
resultados muito ruins. Os empa-
tes em casa com o time reserva do 
Inter e com o Bahia, ambos por 
1 a 1, e as derrotas fora para os 
então quase rebaixados Vasco (3 a 
2) e Goiás (1 a 0) tiraram a chance 
do Galo de ser bicampeão.  

BRASILEIRÃO 2021 | Na 
atual edição do Campeonato Bra-
sileiro, o Atlético chegou a abrir 
cinco pontos de vantagem para o 
vice-líder Palmeiras ao vencer o 

próprio Verdão (2 a 0), no Minei-
rão. Na rodada seguinte, a 17ª, a 
diferença poderia ter ido a oito, 
mas ficou em seis graças à igual-
dade com o Fluminense (1 a 1), 
no Rio de Janeiro. Outro empate 
por 1 a 1 com o Bragantino, em 
Bragança Paulista, fez a vantagem 
atleticana ser reduzida a quatro. 

Como sete jogadores do Atlé-
tico foram convocados para dis-
putar as Eliminatórias Sul-Ameri-
canas da Copa do Mundo, o jogo 
de enceramento do turno, contra 
o Grêmio, no Mineirão, foi adiado 
pela Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF). 

O próximo compromisso do 
Galo será apenas no domingo, 12 
de setembro, contra o Fortaleza, 
no Estádio Castelão, pela 20ª ro-
dada. Na estreia de ambas as equi-
pes no Brasileiro, o Tricolor sur-
preendeu o Galo no Gigante da 
Pampulha com a vitória de virada 
por 2 a 1. (Superesportes)

necessário somar no mínimo 36 
(70,5%) para comemorar o retor-

no à primeira divisão de 2022. Sob 
o comando de Luxemburgo são 

três vitórias e três empates em seis 
partidas (66,66%). (Superesportes)

América precisa de 61% de 
aproveitamento para bater 'margem de 
segurança'

O América conseguiu uma boa 
sequência de jogos antes da rodada 
que encerra o turno da Série A do 
Campeonato Brasileiro. Foram duas 
vitórias, três empates e apenas uma 
derrota nas últimas seis partidas na 
competição. No entanto, se quiser 
alcançar a tão sonhada permanên-
cia na Primeira Divisão nacional, o 
Coelho terá que elevar ainda mais 
seu aproveitamento em pontos, che-
gando a números que poucos clubes 
atingem na temporada.

A equipe comandada por Vag-
ner Mancini chegou à 19ª rodada 
na 17ª colocação na tabela, com 18 
pontos e apenas 31,57% de aprovei-
tamento. Caso queira atingir os 45 
pontos, número considerado por 
muitos como seguro para a perma-
nência, é preciso somar mais 37 dos 
60 pontos em disputa, o que repre-
senta um aproveitamento de 61%.

O Departamento de Matemá-
tica da UFMG calcula que com 45 
pontos, o clube teria apenas 2,6% 

de chances de não permanecer na 
Série A. Segundo a análise da uni-
versidade, com 46 pontos a mar-
gem de possibilidade de queda 
seria praticamente nula (0,5%). Nos 
cálculos do departamento, hoje, o 
América tem 41% de chance de re-
baixamento.

Para se ter um parâmetro do 
quão alto é o patamar daqueles que 
alcançam 61% de aproveitamen-
to na disputa da primeira divisão 
brasileira, na temporada passada o 
Internacional fez exatamente isso 
(70 pontos) e terminou com o vice-
campeonato. Isso também ocorreu 
com o São Paulo, vice em 2014.

Desde 2006, nas 15 edições com 
o torneio em formato de pontos 
corridos, com 20 equipes e em tur-
no e returno, em sete temporadas 
(2006, 2007, 2010, 2011, 2013, 
2015, 2017) somente o campeão 
superou os 61% de aproveitamen-
to. Em 2009, nem o Flamengo, que 

ficou com o título, chegou a tal 
marca e encerrou com 67 pontos e 
58,77%.

Restam 20 jogos para o América 
buscar os 37 pontos que o fariam 
alcançar os 45. São 12 vitórias, um 
empate e sete derrotas, ou 11 vitó-

rias, quatro empates e cinco derro-
tas, ou até 10 vitórias, sete empates 
e três derrotas. Embora parece uma 
tarefa por demais complicada, o 
Coelho deve buscar forças para al-
cançar o tão sonhado objetivo. (Su-
peresportes)

MOURÃO PANDA
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Mutirão castra 500 cães e gatos em Montes Claros
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Paulo Guedes garante R$ 200 mil para 
instituição de ensino em Janaúba

GIRLENO ALENCAR

O deputado Paulo Guedes as-
segurou uma emenda de R$ 200 
mil para ser usada para constru-
ção do portal de acesso do novo 
prédio pedagógico-administrativo 
do campus de Janaúba do Insti-
tuto Federal do Norte de Minas 
Gerais. O edital de licitação para a 
obra já foi publicado. Ele lembra 
que “a união de esforços tem sido 
determinante para a conclusão 
das obras da nova sede do Cam-
pus Avançado Janaúba. A próxima 
etapa será a construção do portal 
de acesso - guarita e cercamento 
parcial da parte frontal - do novo 
prédio pedagógico-administra-

tivo”. O Edital de licitação para 
contratação da obra foi publicado 
no Diário Oficial da União, na últi-
ma terça-feira (31 de agosto). 

Parte dos recursos, no valor de 
R$ 200 mil, foi destinada pelo de-
putado federal Paulo Guedes, por 
meio de indicação de emenda par-
lamentar. O total estimado para 
construção do portal de acesso do 
novo campus é de cerca de R$ 300 
mil, mas o valor exato vai depen-
der do resultado da licitação.  O 
parlamentar destaca que: “diante 
de tantas dificuldades que a edu-
cação e a ciência estão enfrentan-
do nesses últimos anos, com cor-
te de verbas e desvalorização de 
nossas instituições, é ainda mais 

importante essa união de esforços 
para garantirmos a continuidade 
e o fortalecimento das ações”; 
disse ao lembrar que a instituição 
tem tido um papel fundamental 
na geração de oportunidade e es-
tratégico para o desenvolvimento 
da região. 

A entrega das propostas para 
participar da licitação para con-
tratação da obra de construção do 
portal de acesso do campus Janaú-
ba começou no dia 31/08/2021 e 
a abertura das propostas será no 
dia 22/09/2021, às 08h30, no site 
www.gov.br/compras/pt-br/.  O 
edital de licitação está disponível 
no Portal de Compras do Governo 
Federal (Comprasnet).
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Aproximadamente 500 cães e 
gatos foram castrados em Montes 
Claros, sem qualquer despesa para 
os donos dos animais, durante 
mutirão realizado de 25 a 31 de 
agosto em Montes Claros. A meta 
é atender 8.000. O evento foi rea-
lizado pela vereadora Ceci Proteto-
ra em parceria com a ONG AJUDA 
(Aliança de Juiz Fora pela Defesa 
Animal), deputado estadual Noral-
dino Júnior, e Prefeitura de Mon-
tes Claros. As castrações foram 
realizadas em um ‘castramóvel’. 
Para a seleção dos animais foram 
avaliados os seguintes critérios: 
Tutor ou o responsável com ida-

de acima de 18 anos, baixa renda, 
ONGs e protetores independentes 
e os animais têm que ter idade en-
tre 6 meses e 7 anos.

O cadastro foi feito pela in-
ternet. Em menos de 24 horas 
foram 1.500 inscrições. A verea-
dora Ceci Protetora (PP) ressaltou 
a importância do programa de 
castração para controle popula-
cional de cães e gatos na cidade. 
“O excesso de população animal 
é um problema muito sério em 
Montes Claros, a castração ajuda 
a diminuir a superpopulação e 
melhorar condições de saúde dos 
animais, prevenindo doenças”, 

ressaltou a parlamentar que es-
tima uma população de 100 mil 
cães e gatos.

Para atingir a meta, que é be-
neficiar 8.000 animais, outros 
mutirões serão realizados. A pre-
visão é que o próximo evento seja 
realizado no mês de outubro ou 
novembro, mas a data ainda não 
foi definida. A vereadora pede aos 
donos de cães e gatos que fiquem 
atentos, acompanhando as redes 
sociais da Câmara Municipal, da 
parlamentar e Prefeitura de Mon-
tes Claros para saber quando será 
o próximo mutirão de castração. 
(GA)

Paróquia Sagrada Família 
realiza feijoada beneficente 
para reforma 

A Paróquia Sagrada Família 
precisa de sua ajuda e continua 
com a arrecadação de fundos 
para a reforma da Matriz, para 
melhor receber os fiéis. 

No dia 11 de setembro (sá-
bado), a partir das 10h, a Paró-
quia estará com a feijoada be-
neficente em prol da reforma, 

nos esquemas de drive-thru 
ou retirada no local (na antiga 
Igreja, na Rua Nove, no Jaraguá 
II). O bilhete está no valor de 
R$ 10,00 na secretaria paro-
quial.

“Já vencemos algumas bata-
lhas, mas precisamos do apoio 
de nossa comunidade! Juntos, 

podemos fazer muito mais para 
fortalecer nossa fé e comunhão 
em Cristo entre todos nós”, 
afirma o Pároco.

Mais informações sobre 
como comprar seu bilhete para 
a Feijoada Beneficente pelo 
WhatsApp da Secretaria Paro-
quial: (38) 99914-0250.

Os Jogos Paralímpicos de Tóquio 
se encerraram e, com eles, mais um 
ciclo de grandes exemplos de supe-
ração e humanismo se completa. O 
mundo teve, no evento encerrado 
há pouco no Estádio Olímpico de 
Tóquio, mais uma amostra da rique-
za que a diversidade proporciona. 
Superação que, do ponto de vista 
brasileiro, foi confirmada nas 72 
medalhas conquistadas (22 ouros; 
20 pratas; e 30 bronzes), dando ao 
país a sétima colocação no quadro 
geral. Três dessas medalhas foram 
parar no peito do nadador Daniel 
Dias, a quem coube a honrosa tare-
fa de carregar a bandeira brasileira 
durante o evento de encerramento 
dos jogos.

Com os três bronzes conquis-
tados, Daniel entra para a história 
como o maior medalhista paralím-
pico brasileiro, após 27 pódios. 
Após empunhar a bandeira, o na-
dador não pôde se juntar à delega-
ção brasileira que, a exemplo das 
demais delegações, já se encontrava 
no estádio. Ele teve de se dirigir aos 
bastidores para se preparar para a 
posse no novo comitê paralímpico, 
do qual é integrante.

O Brasil foi o 117º país a ter sua 
bandeira desfilada, em uma cerimô-
nia que contou com a participação 
de 160 países, além das represen-
tações dos refugiados e do Comitê 
Olímpico Russo.

 “Há oito anos prometemos 
hospitalidade. Estou confiante de 
que cada atleta sentiu esse espíri-
to aqui”, discursou a presidenta 
do Comitê Organizador dos Jogos 

 Jogos Paralímpicos: encerramento ressalta beleza da 
diversidade

Paralímpicos de Tóquio, Seiko 
Hashimoto ao ressaltar que os pa-
ratletas “inspiraram muitos de nós 
a começar nossas próprias jorna-
das” em busca de “um futuro mais 
inclusivo”.

Presidente do Comitê Paralím-
pico Internacional, o brasileiro 
Andrews Parsons disse que os jo-
gos não foram apenas históricos. 
“Atletas fantásticos abriram nossos 
corações e mentes, e mudaram vi-
das”, disse ele pouco antes de citar 
uma “filosofia japonesa” que defen-

de não apenas a aceitação, mas “a 
celebração de todas as imperfeições 
que todos temos”.

“Hoje o que fazemos não é uma 
cerimônia de encerramento, mas a 
abertura de um futuro olhar para 1,2 
bilhão de pessoas com deficiência, 
que querem ser cidadãos ativos em 
um mundo inclusivo”, completou ao 
declarar o encerramento dos jogos.

Em seguida, foi apresentado um 
vídeo com autoridades internacio-
nais e personalidades selecionadas 
pelas Nações Unidas, ligadas ao 

movimento #wethe15, em uma 
uníssona mensagem em favor da 
inclusão.

Músicos e dançarinos – com e 
sem deficiência – proporcionaram 
sons e imagens contendo elemen-
tos de diversidade, em uma celebra-
ção ao brilho de cada ser humano. 
Tudo resultou na construção da 
“cidade em que as diferenças bri-
lham”, termo referente à capital 
japonesa.

Em destaque, a torre Sky Tree, 
onde cada atleta colou um espelho, 

de forma a compor o cenário que, 
aos poucos, ia sendo construído. O 
peso da torre, no entanto, acabou 
causando um contratempo na hora 
de erguê-la. Felizmente todos ali 
estão habituados a superar dificul-
dades, e o elemento cenográfico foi 
erguido e colocado no devido lugar 
após uma segunda tentativa.

Ao longo da apresentação, vários 
elementos urbanos e da natureza se 
misturavam, lembrando a associa-
ção entre divindades e natureza, 
característicos da cultura japonesa. 

Com vestimentas bastante colori-
das, os dançarinos faziam referên-
cias a trajes tradicionais japoneses e 
aos chamados cosplayers – pessoas 
que se fantasiam de personagens 
fictícios da cultura pop japonesa.

Alguns músicos portadores de 
deficiência que participaram dos 
primeiros momentos da cerimônia 
retornaram mostrando que a mú-
sica é também espaço para supe-
ração. Solos de guitarra à base de 
legatos (técnica da qual se tira som 
apenas com a pressão dos dedos da 
mão esquerda na escala da guitar-
ra) eram tocados por um guitarrista 
que não tinha um dos braços.

Tecladistas na mesma situação 
enriqueceram ainda mais a harmo-
nia das notas musicais, que eram 
complementadas pelas percussões 
que vinham de bateristas e de ca-
deiras de rodas adaptadas para ser-
virem de instrumentos musicais.

Vieram então a queima de fogos 
e o anúncio de Paris como sede dos 
próximos Jogos Paralímpicos, a se-
rem realizados em 2024. Vídeos de 
artistas e personalidades parisien-
ses foram apresentados, em sinal de 
boas vindas àqueles que participa-
rão dos jogos.

Ao final, a pira olímpica foi, aos 
poucos, se apagando, em meio a 
uma versão da música What a Won-
derfull World, de Louis Armstrong. 
Apaga-se a chama, mas mantêm-se 
a eterna mensagem de superação, 
humanismo e diversidade tão bem 
proporcionada pelos jogos paralím-
picos. Agora é esperar. Paris é logo 
ali. (Agência Brasil)


